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ШАРТ̂1

ИНФОРМА ЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О Пленуме Центрального Комитета Коммунистической

партии Советского Союза
7 марта 1962 года на Пленуме Центрального Комитета 

КПСС продолжалось обсуждение доклада товарища Н. С. Хру
щева «Современный этап коммунистического строительства и 
задачи партии по улучшению руководства сельским хозяйст
вом».

На утреннем заседании выступили товарищи: В. П. Мжава
надзе (первый секретарь ЦК КП Грузии), П. А. Абрасимов 
(первый секретарь Смоленского обкома КПСС), И. Г. Кэбин 
(первый секретарь ЦК КП Эстонии), К. И. Скрябин (акаде
мик), П. С. Кучумов (председатель Всесоюзного объединения 
«Союзсельхозтехника»), Г. И. Воробьев (первый секретарь 
Краснодарского крайкома КПСС), Г. Г. Абрамов (первый се
кретарь Московского обкома КПСС), М. Е. Мацепуро (дирек
тор Центрального научно-исследовательского института меха
низации и электрификации сельского хозяйства нечерноземной 
зоны СССР), 3. Н. Нуриев (первый секретарь Башкирского об
кома КПСС), В. М. Кавун (председатель колхоза имени XXII 
съезда КПСС, Винницкая область), А. М. Школьников (пер
вый секретарь Волгоградского обкома КПСС).

Пленум избрал комиссию под председательством товарища 
Н. С. Хрущева для подготовки документов Пленума Централь
ного Комитета.

На вечернем заседании выступили товарищи: Г. А. Нали- 
вайко (директор Алтайского научно-исследовательского инсти
тута сельского хозяйства), 3. Н. Глухов (первый секретарь 
Марьинского райкома КП Украины, Донецкая область), А. С. 
Мурысев (первый секретарь Куйбышевского обкома КПСС), 
Ф. А. Табеев (первый секретарь Татарского обкома КПСС), 
Б. Г. Сивак (директор Минского тракторного завода), Ф. С. Го
рячев (первый секретарь Новосибирского обкома КПСС), П. Е. 
П1елест (первый секретарь Киевского обкома КП Украины), 
А. В. Басов (первый секретарь Ростовского обкома КПСС), 
А. И. Шибаев (первый секретарь Саратовского обкома КПСС).

8 марта 1962 Года на Пленуме Центрального Комитета КПСС 
продолжалось о15суждение доклада товарища Н. С. Хрущева 
«Современный этап коммунистического строительства и задачи 
партии по улучшению руководства сельским хозяйством».

На заседании Пленума выступили товарищи: Ф. Д . Кулаков 
(первый секретарь Ставропольского крайкома КПСС),
B. Е. Писарев (заведующий лабораторией селекции яровых зер
новых культур научно-исследовательского института сельскогб 
хозяйства центральных районов нечерноземной зоны), Л. Я. 
Флорентьев (первый секретарь Костромского обкома КПСС),
C. П. Павлов (первый секретарь ЦК ВЛКСМ), С. Д . Хитров 
(первый секретарь Воронежского обкома КПСС), В. С. Федо
ров (председатель Государственного комитета Совета Мини
стров СССР по химии),.Я. В. Бйчевой (первый секретарь Ново- 
Александровского райкОма КПСС, Ставропольский край), 
В. Е. Чернышев (первый секретарь Приморского крайкома 
КПСС), В. Г. Комяхов (первый секретарь Полтавского обкома 
КП Украины), В. В. Гришин (председатель ВЦСПС), П. И. Мо
розов (первый секретарь Амурского обкома КПСС), А. А. Ко- 
карев (первый секретарь Красноярского крайкома КПСС), 
М. С. Синица (первый секретарь Одесского обкома КП Украи
ны).

Пленум ЦК КПСС продолжает работу.

ПЛЕНУМ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС
1 марта в Большом Кремлевском 

дворце продолжал свою работу Яле- 
нум Центрального Комитета КПСС. 
Его участники обсуждают доклад 
Первого секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров СССР то
варища Н. С. Хрущева «Современный 
этап коммунистического строитель
ства и задачи партии по улучшению 
руководства сельским хозяйством».

Утреннее заседание открывается 
выступлением первого секретаря ЦК 
Компартии Грузии В. П. Мжаванадзе. 
Еопросы дальнейшего подъема сель
ского хозяйства в стране, обсуждае
мые на данном Пленуме, говорит он, 
имеют огромное значение для осуще
ствления Программы партии и реше
ний исторического X X II съезда КПСС. 
Зональные совещания работников 
сельского хозяйства, выступления 
Никиты Сергеевича явились для нас 
большой школой, заставили, критиче
ски  пересмотреть систему земледе
лия, методы руководства колхозами и 
совхозами.

Большой ущерб сельскому хозяйст
ву принесла травопольная система, 

"которая рекомендовалась для широко
го внедрения, независимо от клима
тических и почвенных условий. До- 
статочйо отметить, что даже в услови
ях Грузинской ССР, при наличии ча
стичного орошения и обилия тепла, 
где можно получать в год по два уро
жая, в прошлом году в колхозах и 
совхозах под однолетними и много
летними травами было занято более
17,5  процента пашни.

Колхозы и совхозы республики пе
ресмотрели структуру посевных пло
щадей и приняли меры к  увеличению 
посевов кукурузы , бобовых и сахар
ной свеклы, то есть тех культур, ко
торые ЯВ.ТЯЮТСЯ наиболее ' эффектив
ными.

Н. С. Хрущев в своем докладе убе
дительно доказал, что возможности 
роста производства в сельском хозяй
стве имеются не меньшие, чем в про
мышленности, и что использование 
этих возможностей целиком зависит 
от организованности, от уровня руко
водства. Опыт передовых колхозов и 
совхозов доказал, что там, где агро
технические требования являются за
коном, —  там достигается и высо
кий уровень производства.

Отсутствие строгой производствен
ной дисциплины приводит к  тому, 
что в одном колхозе собирают высо
кие урожаи, а в другом —  низкие. 
Например, в колхозе имени Куйбыше
ва Б прошлом году получили с каждо
го гектара 3,5 тонны сортового чай-, 
ного листа, тогда как в соседнем кол
хозе имени Калинина получили 2,5 
тонны. Таких примеров можно приве
сти немало.

Центральный Комитет партии по 
инициативе Н. С. Хрущева своевре
менно и правильно поставил вопрос о 
необходимости изменения системы ру
ководства сельским хозяйством, чтобы 
колхозно-совхоЯное производство бы
ло управляемым, чтобы в колхозах и 
совхозах действовали определенные 
производственные, агрономические за
коны, осуществление которых обеспе
чит резкое увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов.

Мы целиком одобряем, внесенное 
предложение о создании комитета и 
Министерства производства и загото
вок сельскохозяйственных продуктов, 
а также территориальных управлений 
колхозно-совхозного производства и 
заготовок.

Создание межрайонных организа
ций позволит лучше использовать 
квалифицированные кадры, матери-

НОВЫЕ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЕ 
АГРЕГАТЫ В СТРОЮ

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР направили работникам строи
тельно-монтажных трестов Донецко
го совнархоза, специализированных 
организаций Министерства строи
тельства Украинской ССР, проект
ных организаций и Ждановского 
металлургического завода имени 
Ильича приветствие, в котором го
рячо поздравляют их с окончанием 
строительства и вводом в строй пер
вой очереди крупнейшего прокатно
го стана-слябинга и комплекса но
вого мартеновского цеха.

В приветствии отмечается, что 
ввод в действие таких мощных и 
технически совершенных металлур
гических агрегатов является ценным 
вкладом в создание материально-тех
нической базы коммунизма. ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР вы
ражают уверенность в том, что кол
лектив строителей еще шире развер
нет социалистическое соревнование 
за досрочное сооружение других аг
регатов Ждановского металлургиче
ского завода имени Ильича, а метал
лурги примут все меры к тому, что
бы быстрее освоить их проектные 
мощности.

■
Донецкие■строители и металлурги 

рапортуют Центральному Комитету

КПСС, Совету Министров СССР, пер
вому секретарю ЦК КПСС, Предсе
дателю Совета Министров СССР то
варищу Н. С. Хрущеву о том, что в 
ходе выполнения исторических ре
шений X X II съезда КПСС о дальней
шем наращивании мощностей черной 
металлургии они одержали две . но
вые производственные победы. На 
Ждановском металлургическом за
воде имени Ильича в короткие сроки, 
за 12 месяцев, построен новый, ги
гант черной металлургии —  первая 
очередь прокатного стана-слябинга 
-1150 и за 14 месяцев . сооружен 
комплекс нового мартеновского цеха, 
в которо.м начала выплавлять стал! 
первая мощная печь. На строитель
стве этих крупных, технически со
вершенных агрегатов умело исполь
зовались передовые индустриальные 
методы и комплексная механизация.

Стро'ите.чи и металлурги Донецкой 
области, говорится в рапорте, заверя
ют ленршский Центральный Коми
тет КПСС, Совет Министров СССР и 
лично Никиту Сергеевича Хрущева 
в том, что они приложат все свои си
лы и знания для обеспечения выпол
нения задач, поставленных X X II съез
дом КПСС по шдъему производства 
металла; являющегося" фундаментом 
современной индустрии. (ТАСС).

альные ресурсы, больше помогать 
колхозам и совхозам. Райкомы пар 
тии получат большую помощь от 
межрайонных управлений в подъеме 
экономики сельскохозяйственного 
производства района.

Во вновь создаваемые территори 
альные управления по производству 
и заготовкам сельскохозяйственных 
продуктов Центральный Комитет 
Компартии Грузии намечает послать 
подготовленных специалистов, пар
тийных работников, обладающих ор
ганизаторскими способностями.

Призыв Н. С. Хрущева к  коммуни
стам, специалистам сельского хозяй
ства, нашей молодежи, чтобы они от
дали свою энергию, свои знания, свои 
способности всенародному делу подъ
ема сельского хозяйства, найдет горя
чий отклик как по всей стране, так и 
в нашей республике.

Советы, создаваемые при террито
риальных управлениях, окалсут боль
шую помощь в лучшем исполь
зовании сельскохозяйственных уго
дий, техники, организации труда, 
широком распространении передового 
опыта и достижений сельскохозяйст
венной науки, в развитии творческой 
инициативы.

Тов. Мжаванадзе далее останавли
вается на вопросах экономного рас
ходования средств, повышения мате
риальной заинтересованности работ
ников сельского хозяйства, механиза
ции трудоемких процессов в горных 
районах. В Грузии имеется завод ма
логабаритных тракторов «Рион», на 
базе которого можно создать пред
приятие по производству крутосклон
ных тракторов «ДТ-57». В коопера
ции е Липецким и Харьковским трак
торными заводами «Рион» в ближай
шее время сможет удовлетворить по
требности всех горных районов стра
ны в крутосклонных тракторах. Мы и 
просим организовать производство 
этого трактора на заводе «Рион».

В настоящее время промышлен
ность не выпускает тракторов для об
работки виноградников с между
рядьями 1 .5— 2 метра. Работники 
Харьковского и Липецкого трактор
ных заводов непозволительно затяну
ли разработку узкорядного трактора 
для виноградников.'

Система машин для комплексной 
механизации горного земледелия раз
рабатывается и создается крайне мед
ленно. Госплан СССР и объединение 
«Сельхозтехника» должны обратить 
на это внимание и принять необходи
мые меры.

В докладе' товарища Н. С. Хрущева 
особое внимание уделено необходимо
сти увеличения производства мине
ральных удобрений и гербицидов. В 
Грузии есть Руставский азотно-туко
вый завод. По нашим подсчетам, 
имеется возможность значительно 
увеличить мощность этого завода с 
использовиием аммиака на производ
ство мочевины. Для этого на заводе 
имеются все необходимые условия: 
сырье, энергетика, квалифицирован
ные кадры. По данным института 
азотной промышленности, увеличе
ние производственной мощности заво
да может быть осуществлено на пол
тора— два года раньше и на 20 прот 
центов дешевле, чем строительство 
нового завода.

Настоящий Пленум, говорит в за
ключение тов. Мжаванадзе, займет 
особое место в истории нашей пар
тии. Решаются коренные вопросы; 
обеспечивающие крутой подъем сель
ского хозяйства, создаются условия 
для достилсения в самые кратчайшие 
сроки изобилия сельскохозяйственных 
продуктов. От имени Коммунистиче
ской партии Грузии, всех трудящихся 
республики заверяем Пленум Цен
трального Комитета нашей партии, 
что мы прилоасим все свои силы для 
того, чтобы с честью выполнить обя
зательства перед нашим народом и 
внести свой вклад в общее дело борь
бы за построение коммунизма в на
шей стране.

Пленум Центрального Комитета 
КПСС проходит в дни, предшествую
щие весеннему севу, говорит первый 
секретарь Смоленского обкома КПСС 
П. А. Абрасимов. В нынешнем году 
сев будет проходить в условиях от
каза от травопольной системы земле
делия. Эта мера ведет к  перевороту 
в полеводстве и животноводстве. Она 
означает крушение застарелых, вред
ных предрассудков, торжество ново
го, прогрессивного.

Мы целиком и полностью под
держиваем полол!ения, выдвинутые 
в докладе то>варища Н. С. Хрущева, 
о необходимости перестройки управ
ления сельскохозяйственным п“роиз- 
водством. Они отвечают новому этапу 
развития сельского хозяйства.

В Смоленской области, сообщает 
далее оратор, значительно расширя
ются посевы кукурузы, сахарной 
свеклы,'бобовых культур, полностью 
ликвидируются посевы однолетних и 
намного сокращаются посевы много
летних трав. Увеличивается площадь 
озимых культур. Около 20 тысяч гек
таров решено засеять парафинирован
ными семенами кукурузы, что позво
лит начать ее сев еще в апреле. На 
10 тысячах гектаров намечено по
сеять лен на зеленец. Первый опыт 
такого Сева, предпринятый в прош
лом году, удался. Цосев льна на зе
ленец дает большую выгоду промыш
ленности, потому что значительно 
повышает номерность волокна. Вы
годно, это также колхозам и совхо
зам, так как- за высокое качество 
льна они получают- повышенную 
оплату.

Колхозы и совхозы Смоленщины 
лучше подготовились к весенним по
левым работам, чем в прошлом году. 
Все это позволяет, говорих оратор, 
заявить Пленуму ЦК, что хозяйства 
области добьются значительного по
вышения урожайности всех сельско
хозяйственных культур. ■ ' ’

В условиях нечерноземной зоны 
большим резервом увеличения про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов является освоение малопро
дуктивных луговых пастбищ. Для 
этого не потребуется больших капи
тальных затрат, подчеркивает тов. 
Абрасимов. Нужен лишь набор неко
торых машин, производство которых 
освоено, но почему-то сокращено'■ до 
минимума. Видимо, следует поручить 
Госплану Федерации рассмотреть во
прос о бесперебойном производстве 
техники, необходимой для освоения 
лугов и пастбищ.

Оратор поставил также вопрос о 
необходимости улучшить подготовку 
специалистов сельского , , хозяйства. 
В десятках крупньк совхозов обла
сти нет агрономов с высшим образо

ванием, ветеринарных врачей, зооте.х- 
ников, квалифицированных экономи
стов, инженеров и техников-механи- 
заторов. Одна из главных причин 
недостатка на местах специалистов 
состоит в том, что в сельскохозяй
ственные вузы до сих пор нередко 
попадают случайные люди. Тов. Аб
расимов' предлагает расширить сеть 
сельскохозяйственных вузов и улуч
шить контингент принимаемых в 
сельскохозяйственные вузы, в корне 
изменить систему обучения и суще
ствующий порядок приема. ■
, Обсуждение на настоящем Плену

ме ЦК КПСС задач партии по улуч
шению руководства се.чьским хозяй
ством, говорит первый секретарь ЦК 
Компартии Эстонской ССР И. Г. Ка
бин, внесет серьезные изменения в 
работу партийных, советских и сель
скохозяйственных органо<в, будет спо
собствовать быстрейшему искорене
нию крупных недостатков в использо
вании земли и других средств произ
водства.

Кол.хозы и совхозы нашей респуб
лики, продолжает оратор, располага
ют большими возможностями для бы
строго увеличения производства мяса 
и других продуктов ягивотноводствз. 
За истекшие три года в колхозах и 
совхозах республики пройэводство 
мяса увеличилось на 79 процентов, 
молока —  на 37 процентов, яиц —  
на 83 процента. За это же время за
готовки мяса возросли более чем в 

■2 раза, молока —  на 38 процентов, 
яиц —  более чем вдвое. Тов. Кэбин 
рассказывает о том, что ряд колхозов 
и совхозов республики уже достиг 
высокого уровня развития животно
водства. Нанпимер, совхоз йме-ни Ле
нина в 1961 году на сто гектаров 
пашни произвел 150 центнеров мя
са в убойном весе за счет собствен
ных кормов.

Сама жизнь наталкивала нас на 
необходимость изменения структуры 
посевов, • продолжает оратор. За по
следние два года были, расширены 
посевы зерновых культур, прежде 
всего за счет наиболее урожайного у 
нас ячменя, а также гороха и вики. 
Посевы многолетних .трав сократи
лись в прошлом году на 46 тысяч 
геетаров за счет распашки клеверов. 
Из' года в год расширяются посевы 
кукурузы, повышается ее урожай
ность.

Цереход. на новую интенсивную 
систему земледелия, быстрый рост 
посевных площадей кукурузы, сахар
ной свеклы, зерновых требуют увели
чения поставок сельскому хозяйству 
минеральных удобрений. Потребно
сти только нашей республики, гово
рит тов. Кэбин, уже сейчас опреде
ляются в 100 тысяч тонн аммиака в 
год. А мы получаем пока не более 
10— 12 процентов этого количества. 
По подсчетам специалистов, внесение 
в почву 100 тысяч тонн аммиака в 
условиях Эстонии позволит получить 
за год дополнительно зерна, молока 
и мяса на 80 миллионов рублей.

В республике с 1965 года, про
должает оратор, высвобождается 340 
миллионов кубометров быто1Вого га
за, производимого у нас из сланца. 
Из этого количества 200 миллионов 
кубометро.в можно направить на 
производство азотных удобрений. Мы 
считаем, что на • базе использования 
этого газа следует■построить азотно
туковый завод. Такой завод целесо-,

образно соорудить в Кохтла-Ярве при 
крупном сланцево-химическом комби
нате имени Ленина. Это позволит на 
25 процентов сократить капиталовло
жения на строительство завода.

В заключение тов. Кэбин говорит, 
что партийная организация респуб
лики сделает все, чтобы успешно вы
полнить задачи, поставленные XXII 
съездом и решениями настоящего 

, Пленума.
С я!ркой, взволнованной речью 

тепло встреченный участниками 
Пленума выступил один из старей
ших советских ученых, академик 
К. И. Скрябин.

—  Выражаю Центральному Коми
тету КПСС и лично Н. С. Хрущеву 
сердечную благодарность за то, что 
мне, беспартийному ученому, предо
ставлена , возможность выступить с 
этой трибуны, —  говорит тов. Скря
бин.

Ученый посвящает свое выступле
ние вопросам подготовки научных 
кадров, задачам биологической и 
сельскохозяйственной науки и внед 
рению ее достижений в практику.

—  Сейчас особенно остро встает 
вопрос о подготовке молодой научной 
смены. Необходимо омолодить науку, 
—  заявляет он. —  Настоящий уче
ный не должен бояться, что отдель
ные, наиболее талантливые его уче
ники откроют новые явления приро
ды, разработают новые методы и сво
ими научными достижениями прев
зойдут учителя. Этому надо только 
радоваться.

Способная молодежь, продолжает 
оратор, должна заменить тех, кто 
проникает в науку по недоразуме
нию, а потом оказывается в жалком 
положении бесплодных смоковниц. 
Выдвижение молодежи, однако, ни
чуть не противоречит глубочайшему 
уважению к  деятелям науки старше
го возраста, прославляющим Родину 
своими открытиями, своим трудом.

Ученый ставит вопрос о необходи
мости у.тучшить работу по ликвида
ции заболеваемости животных. Со
ветские биологи и врачи разработали 
эффективный комплекс лечебно-про
филактических мероприятий, позво
ляющий при повсеместном его приме
нении добиться полной ликвидации 
отдельных видов заболеваний живот
ных на территории страны. Однако 
факты свидетельствуют о том, что во 
многих республиках, краях и обла
стях эта работа недооценивается. На
пример, в колхозах и совхозах еже
годно гибнет большое количество овец 
от болезни мозга— вертячки. Научные 
учрелсдения неоднократно обраща
лись в Министерство сельского хо
зяйства СССР и реопубликанские ми
нистерства с предложениями внед
рить разработанный ими эффектив
ный метод борьбы с этой болезнью. 
Ценную инициативу Министерство не 
поддержало.

Работники гельминтологической 
науки всесторонне испытали высоко
эффективные препараты для лечения 
ряда заболеваний животных. Многие 
из этих препаратов могут применять
ся путем скармливания животным в 
смеси с кормом (пиперазин, дитра- 
зин, филиюсан и др.). Однако добить
ся их изготовления в нужных коли
чествах ученым не удалось. Недо
статочно производство и многих ста
рых препаратов, которые успешно 
применяются для лечения животных 
длительное время.

Для окончательной ликвидации бо
лезней животных, говорит тов. Скря
бин, необходимо всем звеньям биоло
гических и сельскохозяйственных на
учных учреждений работать в тес
ном контакте. Больше внимания 
должны уделять этому вопросу пар
тийные, советские организации, все 
работники сельского хозяйства.

На трибуне —  председатель Все
союзного объединения «Союэсельхоз- 
техника» П. С. Кучумов. В докладе 
товарища Н. С. Хрущева, говорит он, 
подняты валсные вопросы дальней
шего улучшения руководства сель
ским хозяйством, имеющие большое 
значение для успешного строитель
ства материально-технической базы 
коммунизма. Внесенные на рассмот
рение Пленума предложения по улуч
шению руководства сельским хозяй
ством являются новым образцом 
творческого решения партией этой 
задачи. Развитие сельскохозяйствен
ного производства должно сейчас ба
зироваться на широком применении 
инженерной и агробиологической на
уки, а также на замечательном опы
те новаторов.

На Всесоюзное объединеоте «Сель
хозтехника» и  его органы на местах 
возлагается ответственность за р а з -. 
витие инженерного дела в сельском 
хозяйстве, за обеспечение колхозов и 
совхозов техникой и организацию ее 
ремонта. Нашей задачей является 
также контроль и оказание помощи 
колхозам и совхозам в эксплуатации 
машинно-тракторного парка.
■ В составе многих отделений 
«Сельхозтехники» созданы бригады 
по монтажу оборудования на фермах, 
мелиоративные отряды и отряды по 
добыче торфа и извести, по приготов
лению и внесению в почву органо
минеральных удобрений. Системе 
«Сельхозтехника» возвращены, прав
да, пока еще далеко не все, ремонт
ные заводы и мастерские, ранее пе
реданные совнархозам и другим ор
ганизациям.

В осенне-зимний период 1961—  
1962 гг. ремонтные предприятия 
«Сельхозтехники» выполнят пример
но половину всего объема ремонта 
тракторов в колхозах и совхозах.

Значительно расширяется помощь 
колхозам и совхозам в механизации 
трудоемких процессов на фермах и в 
электрификации сельскохозяйствен
ного производства. До последнего 
времени оборудование для механиза
ции ферм поставлялось зачастую’ 
некомплектным. Во многих хозяйст
вах из-за отсутствия отдельных дета
лей или некоторых машин оборудова
ние в течение долгого времени без
действовало. Теперь отделения 
«Сельхозтехники» стараются пол
ностью комплектовать оборудование 
для ферм на своих базах и устанав
ливать его силами своих монтажных 
бригад.

Оратор отмечает, что трудности в 
снаблгонии запасными частями к  
тракторам и автомобилям вызваны 
главным образом тем, что темпы 
производства этих запасных частей 
все еще отстают от роста машинно- 
тракторного парка. В связи с этим, 
подчеркивает тов^ Кучумов, следует 
обратить Бни.чание на то, что Госплан 
Союза до СИ1Х пор не принял мер к  
увеличению их выпуска.-

(Продолжение на 2-й стр.),

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 9 марта 1962 г. [N» 58 (11642)

Пленум Центрального Комитета КПСС
(Продвижение. Начало на 1-й стр.)

Возрастающий парк сельскохозяй
ственной техЯ'Ики настоятельно тре
бует создания сети хорошо оснащен
ных ремонтных предприятий. Многие 
колхозы и совхозы пройзводят слож
ный ремонт машин в не-пришо'ооб- 
ленных для этого мастерских, что 
приводит к  низкому качеству и высо
кой стоимости ремонта. В Целинном 
крае, например, из-за этого произво 
дительность тракторов снижается из 
года в год. Перерасходуются средства 
на ремонт, преждевременно списы
вается большое количество машин. 
Общий ущерб от плохой организации 
ремонта в крае составил за три года 
около 150 миллионов рублей. Для 
создания же ремонтной базы требует
ся 60 миллионов рублей. Эти затраты 
окупят себя очень' быстро.

В стране проделана большая ра
бота по техническому перевооруже
нию сельского .хозяйства. Промыш
ленность выпускает сейчас свыше 
500 THnOiB сельскохозяйственных ма
шин и механизмов. Но спрос колхо
зов и совхозов на тракторы и сель
скохозяйственные машины намного 
опережает их производство. Поэтому, 
подчеркивает оратор, совершеяно 
правильным является выдвинутое в 
докладе товарища Н. С. Хрущева 
предложение об ускоренном развитии 
тракторного и сельскохозяйственного 
машиностроения.

Наряду со строительством новых 
заводов, говорит оратор, следовало 
бы пойти на широкое привлечение к 
производству тракторов и сельскохо
зяйственных машин предприятий 
других отраслей промышленности. 
Надо обратить самое серьезное вни
мание и на улучшение качества вы
пускаемой техники.

Тов. Кучумов внес предложение со
средоточить в «Союзсельхозтехаике» 
руководство и координацию работ на
учно-исследовательских институтов, 
занимающихся механизацией сельско
го хозяйства, и .конструкторских бю
ро тракторного и  сельскохозяйствен
ного машиностроения.

Начиная свое выступление, пер
вый секретарь Ераснодарского край
кома КПСС Г. И. Воробьев говорит 
что в CiBoeM докладе Н. С. Хрущев 
обстоятельно охарактеризовал сО' 
стояние дел в сельском хозяйстве и 
указал конкретные пути его даль
нейшего подъема. На Кубани в ре
зультате распространения 'П)авополь- 
ной системы земледелия плохо ис
пользовалась плодородная земля. За 
это Н. С. Хрущев справедливо крити
ковал руководителей края. В докладе 
он убедительно показал, какой боль» 
шой ущерб Кубани нанесло траво
полье. Если бы 900 тысяч гектаров 
трав, говорил Никита Сергеевич, за
нять куйй)узой и получить ПО" 50 
центнеров зерна с гектара, то колхо
зы и совхозы дополнительно собрали 
бы 270 миллионов пудов зерна. Тог
да Кубань могла бы продать государ
ству не 120 миллионов пудов, как 
это было в прошлом году, а 390 мил
лионов пудов зерна.

Мы, кубанцы, заявляет тов. Во
робьев, все глубоко продумали, вни
мательно подсчитали и можем ска
зать, что это вполне реальная, вы
полнимая задача. Ликвидация траво
польной системы, расширение посе
вов кукурузы  и озимой пшеницы 
позволят колхозам и совхозам Кубани 
увеличить производство зерна до од
ного миллиарда пудов в год, а прода
ж у его государству— до 400 миллио
нов пудов в год.

Сейчас колхозы и совхозы пере
сматривают структуру посевнйх пло
щадей, оставляют под многолетни
ми травами только 160 тысяч гек
таров, или всего 3,7 процента, а 
остальную площадь готовят под посев 
кукурузы. Она будет выращиваться 
на полутора миллионах гектаров (это 
почти в два раза больше, чем было 
в предыдущие годы).

То». Воробьев подчеркивает, что 
труженики сельского хозяйства К у
бани теперь накопили больше опы
та. Они изучают методы работы пе
редовиков, лучше готовятся к  полу
чению высоких урожаев и будут бо
роться в этом году за 50— 60 цент
неров зерна кукурузы  с гектара со 
всей площади посевов. Выращивани
ем этой культуры в крае будут за
ниматься более пяти тысяч звеньев. 
Сейчас начались весенние полевые 
работы. На кубанских полях занято 
50 тысяч механизаторов. Они при
ступили к  большой и ответственной 
работе —  выращиванию высоких 
урожаев всех се.тьскохозяйственных 
культур.

Большие перспективы открывают
ся для увеличения производства са
харной свеклы. В целях повышения 
материальной заинтересованности ме
ханизаторов. колхозников и рабочих 
совхозов применяется дополнительная 
оплата труда.

Касаясь вопросов развития живот
новодства, оратор сообщает, что тру
женики Кубани намечают довести 
производство мяса в б.тижайшие го
ды- до 200 центнеров на каждые сто 
гектаров пашни. Колхозы и сов.хозы 
края в этом году откормят и прода
дут государству более двух миллио
нов овкнеи. За два года поголовье 
овец предполагается увеличить в два 
раза. В ближайшие дни колхозы и 
совхозы края завершат квартальный 
план продажи государству мяса.

Тов. Воробьев горячо поддержива
ет предложения, внесенные на Пле
нуме Н. С. Хрущевым, и считает, что 
нынешний Пленум сишрает исключи
тельно валсную роль, в дальнойнн^м 
подъе.че сельского хфяйства.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, говорит первый секретарь 
Московского областвш  комитета

КПСС Г. Г. Абрамов, в стране значи
тельно увеличилось производство 
сельскохозяйственных продуктов.

За последние годы в совхозах и 
колхозах Московской области вырос
ло производство молока, .мяса, яиц, 
картофеля и овощей. По производству 
продуктов животноводства выполня
ются контрольные цифры семилетне
го плана. На сто гектаров сельскохо
зяйственных угодий Б колхозах и сов
хозах в 1961 ГО.ДУ получено 380 
центнеров молока, а мяса в убойном 
весе на сто гектаров пашни —  46,5 
центнера.

Вместе с тем, отмечает оратор, на
до признать, что уровень сельокохо 
зяйственного производства по-преж
нему остается еще низким. Главное 
богатство колхозов и сов.\озов— зем
ля —  используется плохо. В хозяй
ствах области свыше 40 процентов 
пашни занималось многолетними и 
однолетними травами. Травопольная 
система земледелия принесла боль
шой вред, сдерживает рост производ
ства кормов, а следовательно, и раз
витие общественного животноводства. 
Областная партийная организация 
делает выводы из справедливой кри
тики, вьг(жаза.нной в наш адрес.

В каждом совхозе й колхозе пере
смотрена структура посевных пло
щадей. Осенью было распахано 144 
тысячи гектаров многолетних трав, 
посеяно озимых на 26 процентов 
больше, чем в предыдущем году. Зна
чительно расширяются посевы ку 
курузы, сахарной свеклы и бобовых. 
Пропашные культуры займут более 
40 процентов пашни.

Мы полностью поддерживаем вы
двинутые в докладе Н. С. Хрущева 
предложения по улучшению руковод
ства сельским хозяйством. Повыше
ние уровня руководства сельсиим хо
зяйством, говорит оратор, -сейчас во 
многом зависит от улучшения внут
рихозяйственной структуры управле
ния в совхозах и колхозах.

То». Абрамов останавливается да
лее на вопросах специализации хо
зяйств. В птицеводстве это" позволи
ло увеличить производство яиц и мя
са. С момента организации 20 пти
цеводческих совхозов и 16 птице
фабрик прошло только два года, но за 
это время производство яиц в обла
сти возросло с 228 миллионов штук 
до 369 миллионов, или на 63 про
цента.

Сейчас усилия областной партий
ной организации направлены на под
готовку к весеннему севу. В хозяй
ствах создано и работает свыше 
2.500 мехавизиро!ванных бригад и 
звеньев по выращиванию кукурузы, 
сахарной свеклы и других пропаш
ных культур. Организовано десять 
межрайонных школ передового опы
та. Кроме того, в каждом сов.хозе и 
колхозе работают постоянные школы 
по обучению механизаторов агротех
нике получения высоких урожае» 
кукурузы, сахарной свеклы и кормо
вых бобов. Большое внимание уде
ляется учебе специалистов и руково
дителей хозяйств методам рациональ
ного ведения сельскохозяйственного 
производства.

За последние годы в стране прове
дена значительная работа по увели
чению производства и внесению в 
почву органических удобрений, за
явил директор Центрального научно- 
исследовательского института механи
зации и электрификации сельского 
хозяйства нечернозе.мной зоны СССР 
М. Е. Мацепуро. Однако должные ре
зультаты еще не достигнуты. Напри
мер, в Белорусской ССР в 1960 году 
заготовлено и вывезено на поля 51,2 
миллиона тонн оргаиических удобре
ний. Такое количество удобрений 
доллшо обеспечивать получение уро
жая зерновых не менее 15— 20 цент
неров с каждого гектара. Фактиче
ски же средние урожаи в республи
ке вдвое ниже.

Главными причинами недостаточ
ной эффективности удобрений, отме
чает оратор, следует считать их низ
кое качество, а также пренебреже
ние элементарными технологическими 
требованиями приготовления и накоп
ления удобрений. Не оказывают за
метного влияния на рост урожайно
сти сельскохозяйственных ку ’̂^ьтур 
компосты, приготовленные из сыро
го торфа и навоза. В зимнее время 
такие KOJjnocTbi промерзают и их эф
фективность очень низка.

Тов. Мацепуро говорит, что Цент
ральным научно-исследовательским 
институтом механизации и электри
фикации сельского хозяйства нечер
ноземной зоны СССР разработаны и 
рекомендованы рациональная техно
логия и комплекс машин для за-го- 
товки торфяной крошки на удобре
ния. Этот комплекс также позволяет 
приготовлять и вносить навозно-зем
ляные, навозно-торфяные и другие 
компосты по методу академика Т. Д. 
Лысенко.

Оратор указывает на необходи
мость более широкого применения 
торфо-щнерально-аммиачных удоб
рений. Их приготовлением занимают
ся в основном предприятия торфя
ной промышленности. Однако они 
производят недостаточно удобрений. 
Поэтому надо организовать их при
готовление в колхозах и совхозах.

Тов. Мацепуро подчеркивает важ
ность использования под сельскохо
зяйственные культуры залежей, ма
лопродуктивных лугов, пастбищ, не» 
релогов и пойменных зе'мель. Только 
в нечерноземной зоне таких земель 
насчитывается примерно 25 мил- 
лионо'В гектаров. Эти зе.мли, как пра
вило, плодородны. Поэтому в первые | 
три —  четыре года после освоения 
на них можно получать сравнитель
но высокие урожаи при минималь
ном внесении удобрений.

Оратор критикует травопольную 
сц^тс’Му и тех ученых и сшециали’ 
стов, которые рекомендовали исполь' 
зовать вновь усваиваемые земли, 
прежде всего, под травы. Ссылаясь 
на опыт передовых колхозов, он убе 
дительно доказывает полную несо
стоятельность таких рекомендаций.

Говоря о необходимости проведения 
культуро-технических работ на ис
пользуемых старопахотных землях, 
оратор подчеркивает, что эти меро
приятия не требуют больших затрат, 
В то же время бороздование и крото- 
вание на увлажненных, почвах по
зволяют значительно раньше начи
нать весенне-полевые работы и по
вышают уроасайность сельскохозяй
ственных- культур.

Хозяйства нечерноземной зоны, 
говорит тов. Мацепуро, находятся в 
блато1приятных климатических усло- 
в'нях. В этих у|сл01виях удобрение по
лей и про'ведение культуро-техниче- 
оких работ являются верной гаран
тией получения высоких и устойчи
вых урожаев.

Сельское хозяйство, говорит пер
вый секретарь Башкирского обкома 
партии 3, Н. Нуриев, —  жизненно 
важная отрасль нашей экономики, 
затрагивающая интересы каждого со
ветского человека. Как подчеркивает
ся в Программе КПСС, создание на
ряду с могучей промышленностью 
процветающего, всесторонне развито
го и высокопродуктивного сельского 
хозяйства —  обязательное условие 
построения коммунизма в нашей 
стране.

Оратор подробно рассказывает о 
преобразованиях, происшедших в 
сельском хозяйстве Башкирии после 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Если в 1953 году Башкирия прода
ла государству 149 тысяч тонн мо
лока, то в 1 9 Й  году государство по
лучило .442 тысячи тонн. За этот 
же период производство мяса увели
чилось с 50 тысяч тонн до 122 ты 
сяч тонн, яиц— с 42 миллионов до 
160 миллионов штук. Колхозы и сов
хозы увеличили продажу зерна и са
харной свеклы.

Однако у 'н а с  в республике, про- 
дол;йает оратор, еще мало произво
дится продуктов животноводства в 
пересчете на сто гектаров сельскохо
зяйственных угодий, допускается 
большой падеж скота. Бо всем этом 
сказались серьезные недостатки в 
руководстве сельским хозяйством как 
со стороны партийных, советских, 
так и со стороны сельскохозяйствен
ных органов.

Нынешний Пленум ЦК КПСС, док
лад Н. С. Хрущева являются новым 
свидетельством творческой разработ
ки нашей партией конкретных вопро
сов сельского хозяйства.-Башкирская 
партийная организация единодушно 
(адобряет все, выводы, и.положения, 
выдвинутые в докладе Н. С. Хруще
ва.

Значительную часть своей речи 
тов. Нуриев посвятил вопросам пе
ресмотра структуры посевных пло
щадей. Общая площадь зерновых 
культур к  1962 году будет доведена 
в области до 3.100 тысяч гектаров. 
Пначигельно увеличиваются площади 
под эернобобо'вые культуры. Наряду 
с изменением структуры посевных 
ллощадей, вне1дрением пропашной 
системы земледелия важное значе 
ние имеет применение удобрений. 
Оратор отмечает, что колхозы и сов
хозы Башкирии еще, недостаточно 
вносят в почву органических и мине
ральных удобрений. Тов. Нуриев 
указывает на необходимость лучшего 
использования местных удобрений, в 
частности торфа, которым богата об
ласть.

По1Вышение уровня руководства 
сельским хозяйством, говорит тов. 
Нуриев, умелое иопользо1вание всех 
резервов и возможностей незамедли
тельно скажется на дальнейшем 
подъеме сельского хозяйства страны.

Следующим выступает председа
тель колхоза имени X X II съезда 
КПСС Бершадского района Бинниц- 
кой области В. М. Кавун. Совсем не
давно Указом Президиума Берховно- 
го Совета СССР ему присвоено зва
ние Героя Ооциалистичееко1ГО Труда. 
Одновременно большая группа кол
хозников руководимой им артели удо
стоена правительственных наград. 
Тов. Кавун от югени тружеников кол
хоза выражает глубокую благодар
ность ленинскому Центральному Ко
митету за высокую оценку их труда 
по подъему земледелия и животно
водства.

Эти награды, говорит председатель 
артели, обязывают нас работать еще 
лучше, давать стране все больше и 
больше сельскохозяйственных про
дуктов.

Тов. Кавун отмечает, что настоя
щий Пленум Центрального Комите
та —  большое событие в жизни пар
тии и страны. Обсуждаемый на нем 
вопрос имеет огромное значение для 
успешного подъема колхозно-совхоз
ного производства.

Намечаемые Центральным Комите
том партии меры по улучшению ру
ководства сельским хозяйством, гово
рит тов. Кавун, найдут единодушное, 
горячее одобрение коммунистов, всех 
сельских тружеников. Создание тер
риториальных производственных уп
равлений даст возможность квалифи
цированно руководить колхозами и 
совхозами. Этим управлениям надо 
дать широкие, права, поставить во 
главе их авторитетных, знающих де
ло работников.

Тов. Кавун отмечает, что и в воз
главляемой им артели есть большие 
возможности для дальнейшего уве
личения производства. Б 1962 году 
намечено со'брать по 40 центнеров

зерна с каждого гектара, в том чис
ле кукурузы  но 62 центнера, горо
ха —  по 35 центнеров, произвести 
на сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий 60 центнеров мяса в 
убойном весе, 486 центнеров моло
ка. Артель увеличивает производство 
кормов. Большое внимание уделяется 
широкому применению механизации 
в земледелии и животноводстве. Б 
текущем году полностью механизи
руется уборка кукурузы, гороха и 
других ку'льтур.

В феврале в сельхозартели начала 
работу одногодичная школа подготов 
ки  председателей колхозов, говорит' 
оратор. Мы сделаем все, чтобы эти 
товарищи овладели необходимьши 
знаниями.

Первый секретарь Волгоградского 
обкома КПСС А; М. Школьников рас
сказал о борьбе работников сельско
го хозяйства области за дальнейшее 
увеличение производства сельскохо
зяйственных продуктов. В прошлом 
году волгоградские колхозы и совхо
зы перевыполнили задания по прода
же государству зерна, мяса и молока.

Труженики колхозов и совхозов об
ласти разработали мероприятия по 
дальнейшему увеличению производст
ва зерна и кормов. Эта задача будет 
решаться за счет всемерного повыше
ния культуры земледелия, внедрения 
наиболее правильной структуры по
севных площадей, дополнительной 
распашки целинных я залеж.ных зе
мель.

Крупным резервом увеличения про 
изводства зерна и белковых 'кормов, 
подчеркивает оратор, является рас
ширение посевов зернобобовых куль
тур. За счет сокращения посевов трав 
и уменьшения чистых паров колхозы 
и совхозы области в текущем году 
увеличат площади зерновых культур 
на 340: тысяч гектаров. На 200 ты 
сячах гектаров кукуруза будет выра 
щиваться на сухое зерно. Бее это 
даст возможность увеличить валовой 
сбор зерна на 2 5 — 30 миллионов 
пудов.

В ближайшие два года будет рас
пахано 350 тысяч гектаров целин
ных и залежных земель, на которых 
можно будет каждый год получать по 
20— 25 миллионов пудов зерна.

Тов. Школьников говорит о необ- 
ходимо'сти значительно улучшить 
снабжение колхозов и сов.хозов сель
скохозяйственной техникой. Он под
держивает предложение Н. С. Хруще
ва об увеличении производства сель
скохозяйственных машин и усиле
нии материально-технической помо
щи сельскому хозяйству.

При общем росте производства и 
заготовок продуктов сельского хо
зяйства, говорит оратор,- многие кол
хозы и совхозы не выполняют даже 
государственных'’  плднов заготовок 
сельскохозяйственных продуктов. Так 
происходит потому, что, как правиль
но отмечается в докладе Н. С. Хруще
ва, у  нас по существу нет органа, 
который бы по-настоящему управлял 
сельским хозяйством, занимался ор
ганизацией производства и заготовок, 
добивал'ся наиболее полного исполь
зования земли. В нашей области 
имеется, очень много различных сель
скохозяйственных учреждений, но ни 
одно из них не несет ответственности 
за состояние дел в калсдом хозяйст
ве. Мы целиком и полностью поддер
живаем предложение Президиума ЦК 
КПСС о создании новой структуры 
управления сельским хозяйством. 
Этого требует сама жизнь.

На утреннем заседании Пленум, 
единодушно избрал комиссию в со
ставе 77 человек для подготовки до
кументов Пленума. Председатель 
комиссии —  Первый секретарь ЦК 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев.

Ряд ценных предложений по по
вышению культуры земледелия в-нес 
в своем выступлении Г. А. Налиоай- 
ко —  директор Алтайского научно- 
исследовательского института сель
ского хозяйства, выступивший на 
вечернем заседании Пленума. Ученый 
привел многочисленные примеры то
го, ка к  пропашная система с макси
мальным насыщением севооборотов 
кукурузой, сахарной свеклой, горо
хом, ко|рмовыми бобами позволяет 
при нашменьпгих затратах получать 
максимальное количество продукции 
с каждого гектара пашни. Он заявил, 
в частности, что в хозяйстве инсти
тута многолетние травы обеспечива
ют производство 60 килограммов мя
са, овес —  210, кормовые бобы на 
зерно —  300 килограммов, кормовые 
бобы на силос —  360, кукуруза —  
430, кукуруза в смеси с бобовьгаи—  
510 килограммов мяса в убойном ве
се, или в 8,5 раза больше, чем мно
голетние травы.

Сейчас в каждом колхозе и совхо
зе края, сообщил он, разработаны 
конкретные; планы более рациональ
ного использования земли и внесены 
существенные поправки в структуру 
посевных площадей.

Но теперь, продолжал оратор, не
обходимо обратить внимание на то, 
чтобы 1̂ е допустить шаблона при 
освоении пропашной системы земле
делия. Дело в том, что при траво
польной систшче земледелия к  шаб
лону привыкли. Травопольный сево
оборот :—  это жесткая схема чере
дования культур и предшественников 
в ротации севооборота. Бее планиро
вание было подчинено схеме.

Другое дело при пропашной систе
ме. Лигбой севооборот как с длинной, 
так и с короткой ротацией может 
быть насыщен высокоценными куль
турами.'Если недостаточно четверти 
или трети площади под кукурузой, 
сахарной свеклой или любой другой 
высокоурожайной кульфурой, —  за
нимай н м  половину всей пашня или

даже больше. Пропашные севооборо
ты подвижны и всегда мо-гут обеспе
чить интересы государственного пла
нирования.

Но они требуют большего внима
ния, своевременного ухода за посева
ми. Б связи с этим следует пересмот
реть систему оплаты ме'ханизаторов, 
поставив ее в зависимость не от ко
личества убранных гектаров пашни 
и даже не от веса зеленой массы с 
гектара, а от количества полученных 
кормовых единиц. Количество это 
может определить каждый агро'ном 
или бригадир.

Освоение пропашной системы зем
леделия требует значительно лучше
го оснащения сельскохозяйственной 
техникой. Необходимо, по,дчеркивает 
ученый, пересмотреть номенклатуру 
сельскохозяйственной техники, резко 
увеличить выпуск пропашных машин 
и орудий междурядной обработки.

При пропашной системе значи
тельно возрастет объем перевозок как 
урожая, таи и органических удобре
ний. Следовательно, необходимо уве
личить количество самосвальных ав
томашин и разного рода погрузчиков.

Дальнейшая творческая разработ
ка всех вопросов пропашной системы 
земледелия —  главнейшая задача 
научно-исследовательских институ
тов и опытных станций. В пределах 
одного края или области сплошь 
рядом работают научно-исследова' 
тельские учреждения различного под
чинения. Назрела пора ликвидиро
вать эту разобщенность. Необходимо 
создать в крае единый научный 
центр, осуществляющий координа
цию всей научно-исследовательской 
работы в сельском хозяйстве и мето 
дическое руководство работой опыт
ных учреждений.

В период культа личности, как 
известно, не разрешалось работать 
над принципиальными вопросами 
земледелия. Любая попытка ' поста
новки опытов по коренным вопросам 
использования земли расценивалась 
как ревизия учения Вильямса. Все 
опыты, проводимые в то время, пре
следовали цель совершенствовать 
травопольную систему земледелия. 
Даже_ Всесоюзная академия сельско 
хозяйственных наук имени В. 0 . Ле 
Нина не решала коренные вопросы 
сельскохозяйственного нроизводства 
и ограничивалась вопросами селек
ция, семеноводства, частного расте
ниеводства. Безусловно, эти вопросы 
важны, но они не определяют и не 
решают, как эффективнее и-апользо- 
вать землю в конкретных природных 
климатических условиях.

Было бы^ правильным, отмечает 
оратор, чтобы Министерство сель
ского хозяйства СССР и ВАСХНИЛ 
явились единым мощным координаци- 
о-нньш научяо-проязводствендем 
центром сельскохозяйственной науки.

Н а у к^  говорит в заключение Г. А. 
Наливаико, все в большей мере бу
дет оказывать положительное влия
ние на производство и, тем самым, 
ш  все возрастающей мере служить 
партии, народу.

Первый секретарь Марьинского 
райкома КП Украины (Доне-цкая об
ласть) 3. Н. Глухов рассказал о том, 
как партийная организация района 
мобилизует тружеников села на ус
пешное решение стоящих перед ни
ми задач по увеличению производст
ва сельскохозяйственных продуктов.
В прошлом году в хозяйствах района 
урожай зерновых составил 26,5 
центнера с гектара. Кукурузного зер
на соо-рано по 33 центнера, озимой 
пшеницы —  по 29 центнеров с гек
тара.

На республиканском совещании в 
Киеве, говорит оратор, товарищ 
п . С. Хрущев советовал украинским 
колхозникам откормить в этом году и 
продать государству на каждые два 
гектара по одной свинье. Колхозы 
Марьинского района успешно реша
ют эту задачу. К  концу года госу
дарству будет продано на 500 с лиш
ним тонн мяса больше, чем в про
шлом году.

в широких масштабах будет воз
делываться кукуруза на поливных 
землях. На реке и в степных балках 

построены плотины, образованы боль
шие водоемы. Сейчас сооружаются 
насосные станции, на поля прокла
дываются трубомагистрали. Весной 
хлеборобы района смогут оросить 
полторы тысячи гектаров посевов 
кукурузы. Это позволит заложить по 
18 20 тонн силоса на корову и 
впервые создать межколхозные стра
ховые фонды сочных кормов.

Живая организаторская работа по 
воспитанию кадров благотворно ска
зывается на результатах труда кол
хозников и рабочих совхозов. В рай
оне стало радицией проводить вече
ра трудовой славы, на которых чест
вуют передовиков производства. Кол
хозники села Максимилнановки отме
тили 25-летие бессменной работы на 
комбайне своего односельчанина Ге
роя Социалистического Труда Сергея 
Павловича Железняка. За эти годы 
он скосил хлеба с площади 15 тысяч 
гектаров, намолотил почти два мил
лиона пудов зерна, обучил десятки 
молодых механизаторов. Колхозники 
сельхозартели «Червоный жовтень» 
недавно чествовали свинарку Ана
стасию Алексеевну Яхно, которая за 
последние 15 лет вырастила свыше 
7 тысяч поросят. В районе учреждена 
Золотая книга семилетки. В нее зано
сятся имена передовых животноводов 
и полеводов.

Районная партийная организация, 
говорит далее оратор, повседневно ра
ботает с колхозными кадрами. На ру
ководящие посты выдвигаются в пер
вую очередь квалифицированные и 
инициативные специалисты, облада

ющие хорошими 
способностями.

Кропотливую работу ведут партий
ные организации среди специалистов 
сельского хозяйства, которых в кол
хозах становится все больше и боль
ше. Мы стремимся к  тому, продолжает 
тов. Глухов, чтобы каждый агроном и 
зоотехник занимался живым органи
заторским делом, чтобы специалисты 
были подлинными хозяевами на своих 
участках. Однако этого не всегда 
удается добиться. Нынешняя струк
тура сельскохозяйственных органов и 
методы руководства колхозами не от
вечают интересам дела. Сейчас спе
циалисты колхозов занимаются не
свойственными им функциями, напри
мер, составлением различной отчетно
сти. Пора дать простор их инициа
тиве и творчеству. Совершенно пра
вильно и своевременно поставлен на 
Пленуме вопрос о перестройке управ
ления сельским хозяйством. Это очень 
важное и нужное мероприятие, кото
рое принесет огромную пользу.

Меры по улучшению руководства 
колхозами и совхозами, разработан
ные Президиумом Центрального Коми
тета партия, говорит первый секре
тарь Куйбышевского обкома КПСС 
А. С. Мурысев, вызывают большой 
интерес у  работников сельского хо
зяйства и всех трудящихся страны. 
Бекрыты крупнейшие резервы роста 
колхозного и совхозного производст
ва. Мы целиком поддерживаем пред
ложения, выдвинутые в докладе 
Н. С. Хрущева о реорганизации сель
скохозяйственных органов. Новая 
структура управления сельским хо
зяйством имеет несомненные преиму
щества.

Претворяя в жизнь разработанные 
КПСС и Советским правительством 
меры по дальнейшему подъему сель
ского хозяйства, продолжает оратор, 
Куйбышевская областная партийная 
организация последнее время рабо
тала над тем, чтобы укрепить колхо
зы и совхозы хорошими кадрами, 
поднять колхозников и рабочих сов
хозов на борьбу за получение высо
ких и  устойчивых урожаев, за укреп
ление кормовбй базы и повышение 
продуктивности общественного ж и
вотноводства.

В 1958— 1961 годах средняя уро
жайность зерновых культур по срав
нению с предыдущим четырехлетием 
увеличилась на 4,2 центнера с гекта
ра, а валовой сбор —  на 710 тысяч 
тонн. Благодаря этому среднегодовой 
объем заготовок зерна возрос почти в 
полтора раза. Укрепление кормовой 
базы, прежде всего возрастающее 
производство кукурузного силоса, а в 
последнее время сухого кукурузного 
зерна, позволило увеличить поголовье 
ебщественного животноводства и по
высить его продуктивность.

В настоящее время областная пар
тийная организация приняла конкрет
ные меры по коренному изменению 
структуры посевных площадей. В 
прошлом году в полтора раза увели
чены посевы озимых культур. На 130 
тысяч гектаров сократится площадь 
под чистыми парами, на 350 тысяч 
гектаров уменьшится площадь, заня
тая однолетними травами. Мы отдаем 
себе отчет в том, продолжает товарищ 
Мурысев, что важная работа по 
улучшению использования земли в 
области только начата. Для нас 1962 
год будет годом размножения семян 
бобовых культур с таким расчетом, 
чтобы в 1963 году дать им самый 
широкий выход на поля. Наряду с 
улучшением структуры посевных 
площадей мы ставим перед собой за
дачу резко повысить культуру земле
делия. Осенью прошлого года в хоро
шие сроки под весь яровой клин 
вспахана зябь. На площади около по
лутора миллионов гектаров проведе
на глубокая пахота.

Значительную часть своей речи 
оратор посвятил крупнейшему резер
ву увеличения производства сельско
хозяйственной продукции в По
волжье —  орошению полей. Он ска
зал: на январском Пленуме ЦК КПСС 
в 1961 году Н. С. Хрущев совершен
но правильно указывал, что следует 
вернуться к  проектам строительства 
оросительной сети в районе Болго- 
града и Куйбышева "на базе гидро
электростанций. Осуществив проект 
орошения на основе использования 
энергии волжских электростанций, мы 
сможем значительно увеличить про
изводство ценных продуктов. Б рай
оне Куйбышева на орошенных землях 
можно будет выращивать высокие 
урожаи кукурузы  и иметь устойчивую 
кормовую базу для животноводства.

Новые требования, предъявляемые 
к  развитию производительных сил 
страны, выдвигают необходимость 
серьезных изменений в руководстве 
сельскохозяйственным производством, 
отмечает в своей речи первый секре
тарь Татарского обкома КПСС Ф. А, 
Табеев.

За прошедшие три года семилетки, 
продолжает оратор, заметен рост 
срьскохозяйственного производства. 
Колхозы и совхозы Татарии научи
лись выращивать кукурузу, значи
тельно укрепилась кормовая база. 
Поголовье крупного рогатого скота 
возросло на 62 процента. Б прошлом 
году республика успешно вьшолнила 
план продажи зерна государству.

Тов. Табеев подробно останавли
вается на задачах сельского хозяйст
ва Татарии. Теперь, говорил он, ра
ботники сельского хозяйства видят, 
что при травопольной системе невоз
можно произвести 75 центнеров мяса 
на сто гектаров пашни я 16 —  на сто 
гектаров угодий. Б республике разра
ботана новая структура посевных

организаторскими площадей. В ближайшие годы намече
но получить 6 миллионов, тонн кор
мовых единиц, то есть полностью 
удовлетворить потребность в кормах.

В условиях Татарии основным 
предшественником для озимых дол
жен стать горох. При посеве одного 
миллиона гектаров озимых предпола
гается в ближайшие два года довести 
посевы гороха до 700 тысяч гектаров. 
Продуктивность каждого гектара уже 
в этом году должна достичь 18— 20 
центнеров кормовых единиц —  на 30 
процентов больше, чем в прошлом го
ду. Это позволит поднять производст
во мяса и молока на 15— 25 процен
тов.

Оратор высказывает свое согласие 
с предложениями, выдвинутыми в до
кладе Н. С. Хрущева по улучшению 
руководства сельским хозяйством. 
Производством, говорит он, нужно 
управлять с учетом всех новейших 
достижений науки и техники. Б Та
тарии следует создать министерство 
производства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов и восемь меж
районных колхозно-совхозных управ
лений. Зональные управления долж
ны быть наделены достаточными пра
вами, чтобы оказать влияние на раз
витие хозяйства. При них обязательно 
нужно создать учебные центры для 
подготовки и переподготовки бригади
ров и  заведующих фермами.

Переход колхозов и совхозов на 
пропашную систему земледелия, го
ворит тов. Табеев, потребует наряду 
с глубокими знаниями агротехники, 
экономики и умением лучше органи
зовать производство более высокой 
технической оснащенности. В теку
щем году Татария получает в два ра
за больше тракторов, чем в прошлом 
году, а также много другой техники. 
Однако количество машин, и  особенно ' 
набор их, нас далеко не удовлетворя
ет. Оратор поддерживает предложение 
Н. С. Хрущева о всемерном увеличе
нии выпуска сельскохозяйственных 
машин, особенно кукурузоуборочных 
комбайнов.

Сейчас в Татарии завершается 
подготовка к  весеннему севу. Колхо
зы и совхозы имеют достаточное ко
личество семян, завершается ремонт 
сельскохозяйственной техники. За 
счет качественного ремонта и пра
вильной эксплуатации намечено под
нять производительность машин в те
кущем году минимум на 20 процен
тов, что позволит провести все рабо
ты в лучшие агротехнические сроки- 
1962 год станет в республике годом 
массового внедрения передовых при
емов организации труда.

Тов. Табеев говорит, что коммуни
сты и все трудящиеся Татарии не п о - . 
жалеют сил, чтобы полнее использо
вать огромные возможности развития 
сельскохозяйственного производства 
и успешно выполнить задачи, по
ставленные X X II съездом партии.

Еоммунисигческая партия большое 
внимание уделяет развитию сельско
хозяйственного машиностроения, го
ворит директор Минского тракторного 
завода Б. Г. Сивак. Совершенно пра
вильно в докладе Н. С. Хрущева ука
зано, что повышение мощности трак
торов —  одно из условий роста про
изводительности труда в сельском хо
зяйстве.

Некоторый вклад в оснащение ‘ 
сельского хозяйства современной тех
никой вносит коллектив Минского 
тракторного завода. Постоянно совер
шенствуя организацию производства, 
он из года в год увеличивает вьшуск 
более совершенных универсальных 
колесных тракторов.

При проектном задании 25 тысяч 
тракторов в год коллектив нашего за- ' 
вода, отмечает тов. Сивак, в 1961 го
ду выпустил 39,7 тысячи тракторов.
Б текущем году мы должны выпу
стить 45 тысяч тракторов.

Не так давно трактор, выпускае
мый нашим заводом, имел мощность 
37 лошадиных сил, а сейчас —  50 
лошадиных сил.

Конструкторами завода создан но
вый трактор «МТЗ-50» с высокими, 
технико-экономическими показателя
ми. Наря^ду с повышением рабочих . 
скоростей возросла транспортная ско
рость машины —  она составляет бо
лее 24 километров в час.

В настоящее время ведутся работы 
по созданию производственных мощ
ностей, обеспенивающих выпуск 
60-ти тысяч тракторов в 1963 году и 
75 -ти  тысяч —  в 1964 году. Мы ду
маем впоследствии увеличить выпуск 
тракторов до 8 0 — 90 тысяч в год.

В решениях X X II съезда партии, 
говорит тов. Сивак, особое внимание 
уделено ускорению технического про
гресса во всех областях народного хо
зяйства. В настоящее время заводы 
тракторной промышленности ставят 
на производство более экономичные и. 
производите.Тьные модели тракторов, 
однако существующая практика пла
нирования не стимулирует более бы
строго внедрения но^ой техники.

Несмотря на то, что народнохозяй
ственная эффективность использова
ния новых тракторов очевидна, пла
нирующие органы не выделили не
обходимых для этого материальных и 
денежных средств. В результате на
ше предприятие оказалось в худшем 
положении, чем заводы, выпускаю
щие устаревшие типы машин.

(Окончание на 3-й стр.)*
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ПЛЕНУМ ЦЕНТРАЛЬНОГО 
КОМИТЕТА КПСС

(Окончание. Начало на 1— 2-й стр.)

В заключение тов. Сивак заверяет 
Пленум Центрального Комитета 
КПСС, что коллектив Минского трак
торного завода приложит все силы и 
знания для досрочного выполнения 
установленного плана и принятых 
социалистических обязательств в 
четвертом году семилетки.

Секретарь Новосибирского обкома 
КПСС Ф. С. Горячев рассказывает о 
том, как колхозники и рабочие сов
хозов области борются за-увеличение 
производства сельскохозяйственной 
продукции. Во всех хозяйствах пере
смотрена структура посевных пло
щадей. Значительно сокращены пло
щади паров, уменьшаются посевы 
овса. Площади под яровой пшеницей 
будут доведены почти до двух мил-. 
ЛИОНОВ гектаров, под гречихой и 
просом — до 50 тысяч и горохом — 
до 40 тысяч гектаров. Особое вни
мание уделяется созданию надежной 
кормовой базы для жи1вотноводства. 
Кукуруза будет размещена на 550 
тысячах гектаров.

Тов. Горячев ставит ряд вопросов, 
связанных с изменением цен на за
купаемую государством сельскохе- 
зяйственную продукцию. Сейчас, го
ворит он, существуют одинаковые 
закупочные цены на гречиху, белый, 
зеленый и желтый горох для всех 
зон Российской Федерации, в то вре
мя как на другие зерновые культу
ры цены дифференцированы по вось
ми природно-экономическим зонам. 
Как известно, хозяйствам, получив
шим более высокие урожаи зерна, 
закупочные цены снижаются, и, на
оборот, колхозы, получившие низкие 
урожаи, продают зерно по более вы
соким ценам. В период освоения це
лины это, очевидно, было правиль
ным, но теперь такое положение 
нельзя считать нормальным.

Оратор считает,»что на совхозы, 
занимающиеся производством кормо
вых бобов и сахарной свеклы на 
корм окоту, целесообразно было бы 
распространить порядок оплаты тру
да, установленный для рабочих сов
хозов, занятых на возделывании ку
курузы на силос, то есть механиза
торам и другим работникам выдавать 
за перевыполнение плана до 30 про
центов стоимости сверхплановой про
дукции. Следует заметить, что в сов
хозах оплата труда на посеве трав и 
посеве сахарной свеклы одинаковая. 
Это неправильно.

Базисная влажность зерна, сдавае
мого государству, для Сибири уста
новлена почти такая же, как, и для 
южных областей страны, которые 
имеют гораздо лучшие климатические 
условия. Очевидно, базисные конди
ции должны быть более дифференци- 
ро.ванными по зонам страны с уче
том климатических и экономических 
условий сельскохозяйственного про
изводства.

В заключение тов. Горячев подчер
кивает, что новая структура управ
ления сельским хозяйством ликвиди
рует обезличку в руководстве колхо
зами и совхозами, в производстве и 
заготовках сельскохозяйственных 
продуктов, будет способствовать по
вышению партийной и государствен
ной дисциплины.

В своем Быетуш1е1|ии первый сек
ретарь Киевского обкома Компартии 
Украины тов. П. Е. Шелест подчерк
нул, что в докладе Н. С. Хрущева 
дан глубокий анализ положения дел 
Б сельском хозяйстве, показаны пу
ти использования огромных резервов 
и возможностей для дальнейшего 
резкого увеличения производства про
дуктов земледелия и животноводства.

В управлении сельским хозяйст
вом, гО(Ворит тов. Шелест, еще мно
го обезлички и безответственности. В 
Киевской области нет такого органа, 
который бы нес всю полноту ответ
ственности, прежде всего, за произ
водственно-хозяйственную деятель
ность, оказывал бы необходимое 
влияние на организацию производст
ва в колхозах. Главная задача со
стоит в том, чтобы резко увеличить 
производство зерна и -продуктов жи
вотноводства, добиться, чтобы каж
дый гектар земли давал больше про
дуктов сельского хозяйства. Созда
ние производственных колхозно-сов
хозных управлений и комитетов по 
руководству сельским хозяйством 
дает возможность более конкретно 
заниматься производственней дея
тельностью каждого хозяйства, ра
ционально использовать землю.

В Киевской области предполагает
ся создать 9 межрайонных производ
ственных колхозно-совхозных управ
лений. Каждое из них будет объеди
нять от 3 до 4 административных 
районов, куда входят 60— 80 колхо
зов и совхозов с площадью свыше 
200 тысяч гектаров земельных уго
дий. Обком партии проведет необхо
димую работу для того, чтобы во гла
ве управлений стояли опытные ор
ганизаторы, хорошо знающие сель
ское хозяйство.

Оратор отмечает, что вопрос о соз
дании института парторгов следует 
изучить дополнительно. Он считает, 
преждевременной постановку вопроса 
некоторьпги ораторами о ликвидации 
районных газет.

Далее оратор го.ворит о развитии 
сельского хозяйства Киевской обла
сти. По урожайности, валовому сбо
ру зерновых культур и сахарной 
свеклы область в прошлом году до'^

стигла уровня, предусмотренного на! Колхозы и совхозы, советские и 
1965 год. За прошедшие три года .сельскохозяйственные органы обла- 
семилетки валовые сооры зерна воз-' ^  принимают все меры к тому, 
росли в 1,5 раза, но область далеко .
не полностью использовала все ре- , ® 1962 году получить высо-
зервы и возможности. В 1961 году| урожай кукурузы и других цен- 
К'олхозы и совхозы не вьшолнили i ных культур, довести.- валовой сбор 
своего социалистического обязатель- зерна до 320 миллионов пудов. Сей-
ства вырастить с каждого гектара п о , ________р.
50 центнеров зерна кукурузы, за что, хозяйства готовы к прове-
Н. С. Хрущев справедливо критике-f Д®нию весеннего сева. Далее тов. 
вал киевлян на совещании работай- Басов говорит, что увеличение про- 
ков сельского хозяйстеа Украины. изводства зерна и кормов позволит

В области пересмотрена структура i более быстрыми темпами развивать 
посевных площадей, хотя травополь- общественное . животноводство. В 
ная система я не была здесь широко этом году наша область будет бо- 
распространена. Теперь за счет со- роться за то, чтобы дать государст- 
■кращения площадей малоурожайных! ву 140 миллионов пудов хлеба, 240 
культур, прежде всего трав, в полто-[ тысяч тонн мяса, 630 тысяч тонн 
ра раза увеличиваются посевы куку-'• молока, 357 миллионов штук яиц, 
РУЗЫ. Площади ее будут доведены до 1'7,2 тысячи тонн шерсти.
300 тысяч гектаров. Посевы сахар-, g  ебласти за ппслрзнир гтгы гп

т ы ^ я Г ^ а р Г Е н ™ ;  ' ^:Р“;овГ ш е?и Т м аГ ер 1™ ^  зГ н -

“ "з”  миллиона топ н '^ Г р м Г и  тружеников села в
единиц, заложить силоса по 20— 22 
тонны для каждой коровы. Это в 
полной мере обеспечит кормами жи
вотноводство области.

YctJsr г.
техника» решили вопрос об изготов
лении комплекса машин для добычи 
торфа и производства гуминовых 
удобрений. Надо резко увеличить так
же производство минеральных удоб
рений. Это будет способствовать по
вышению плодородия земли. Тов. 
Шелест отмечает, что колхозники, 
работники совхозов, специалисты 
сельского хозяйства с большой энер
гией готовятся к весне, к выращи
ванию высоких урожаев всех сель
скохозяйственных культур.

Созыв настоящего Пленума, за
мечательный по глубине и содержа
нию доклад Н. С. Хрущева являют-" 
ся ярким свидетельством огромной 
заботы партии, ее ленинского Цент
рального Комитета о непрерывном 
увеличении производства сельскохо
зяйственных продуктов, подъеме бла
госостояния советских людей, гово
рит первый секретарь Ростовского 
обкома КПСС А. В. Басов. Областная 
партийная организация, все труже
ники сельского хозяйства Дона вме
сте со всем советским народом не
прерывно умножают усилия в борьбе 
за рост сельскохозяйственного произ
водства. Однако, продолжает оратор, 
Агногие колхозы и совхозы области 
еще слабо используют имеющиеся 
резервы и возможности, мало получа
ют продукции с каждого гектара зем
ли. '

В настоящее вре-мя колхозы и ,сов
хозы нашей области разработали 
практические мероприятия по ликви
дации последствий травопольной си- 
сте-мы земледелия. В ньгнепгнем году 
посевы зерновых культур займут 61 
процент пашни, а вместе с кукуру
зой на силос — 77 процентов. Пло
щади под озимыми возрастут на 290 
тысяч гектаров, под кукурузой —  
на 350 тысяч, сахарной свеклой — 
на 49 тысяч, зернобобовыми — на 
30 тысяч и.сорго —  на 10 тысяч 
гектаров. Одновременно площади под 
многолетними и однолетними трава
ми и парами сократятся на 530 ты
сяч гектаров. В ближайшие годы мы 
намечаем дополнительно освоить 
250— 300 тысяч гектаров целинных, 
земель.

результатах своей работы. Это замет' 
но подняло трудовую активность, по
зволило увеличить производство 
сельскохозяйственных продуктов.

В заключение тов. Басов сказал,
за

дач дальнейшего увеличения произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов требует значительного усиле
ния организаторской и политической 
работы в массах. Областная партий
ная организация, принимая необхо
димые меры к повышению ответст
венности партийных комитетов и 
первичных партийных организаций 
на селе за полбжение дел в колхозах 
и совхозах. Добьется улучшения 
руководства сельским хозяйством. 
Разрешите заверить настоящий Пле
нум ЦК КПСС в том, что труженики 
Дона приложат все силы для пре
творения в- жизнь исторических ре
шений XIII съезда нашей партии.

Секретарь Саратовского обкома 
КПСС тов. А. И, Шибаев в своем вы
ступлении выразил уверенность в 

j том, что осуществление мероприя
тий, изложенных в докладе тов. 
Н. С. Хрущева, уже в 1962 году бла
гоприятно скажется на резком повы
шении производства зерна, мяса, мо
лока и других сельскохозяйственных 
продуктов. Он сообщил, что Саратов
ская область за последние годы до
билась увеличения йроизводства и 
продажи государству продуктов зем

леделия и животно'водства. В ми
нувшем году, например, продано го
сударству свыше 106 МИЛЛ1И0Н0 В пу' 
дов зерна. Но, говорит тов." Шибаев, 
надо признать, что установленных 
планов, которые были даны колхозам 
и совхозам области, мы не выпол
нили. Это, естественно, вызывает 
тревогу у областной партийной ор
ганизации.

Партийная организация сейчас 
принимает меры по устранению не
достатков в руководстве сельским хо
зяйством и, прежде всего, по иско
ренению последствий травопольной 
системы. В колхозах и совхозах пе
ресмотрена структура посевных пло
щадей; посевные площади в нынеш
нем году составят свыше 6 миллио
нов гектаров, или 93 процента пло
щади всей пашни. Значительно сокра
щаются чистые пары.

Для удовлетворения кормами ра
стущего животноводства посев кор
мовых культур составит 1.270 ты
сяч гектаров, в том числе кукурузы 
на силос — 750 тысяч гектаров и 
сахарной свеклы — 70 тысяч гек
таров.

Оратор сообщает, что сейчас в об
ласти идет большая работа по вывоз
ке удобрений, подготовке семян, ре
монту техники.

Поставленная задача производить 
на сто гектаров пашни 75 центнеров 
и на сто гектаров других угодий —  
16 центнеров мяса для Саратовской 
области вполне реальна. Это означа
ет, что область должна производить 
свыше 500 тысяч тонн мяса в убой

ном весе, или в 8 раз больше, чем бы
ло произведено в 1961 году.

Тов. Шибаев далее отмечает, что 
переход на пропашную систс’му зем
леделия, посев высокоурожайных 
культур связаны со значительным 
увеличением объемов транспортных 
работ в сельском хозяйстве; поэтому 
надо уде.чить больше внимания обес
печению колхозов я совхозов тран
спортными средствами.

В заключение тов. Шибаев заве
рил ЦК КПСС, что трудящиеся Са
ратовской области сделают все, что
бы вьшолнить возложенные на них 
задачи.

На этом вечернее заседание Пле
нума ЦК КПСС заканчивается.

(ТАСС).

ВО имя ЧЕЛОВЕКА, 
ДЛЯ БЛАГА ЧЕЛОВЕКА

☆ ☆

ТРУДОМ СОЗДАВАТЬ ИЗОБИЛИЕ

Торжественное собрание в Томске. 
Жевещекное празднованию Дня 8 марта
Зал Дома офицеров в грроде Том

ске в праздничном-убранстве. В глу
бине сцены в кумаче стягов—портрет 
основателя Коммунистической партии 
и первого в мире социалистического 
государства В. И. Ленина. На алом 
полотнище начертаны слова: «Да 
здравствуют советские женщины — 
активные строители коммунистиче
ского общества».

Зал переполнен. Здесь собрались 
томичи, чтобы торжественно отметить 
Международный женский день 8 
марта. В президиуме собрания — пе
редовые работницы — участницы со
ревнования за коммунистический 
труд, женщины-ученые, представи
тельницы партийного и советского 
актива.

Звучит Гимн Советского Союза. 
Под бурные аплодисменты участников

собрания избирается почетный пре
зидиум в составе Президиума ЦК 
КПСС во главе с товарищем Н. С. Хру
щевым.

На собрании выступили профессор 
доктор Томского университета Н. А. 
Прилежаева, работница Н. С. Бон
дарь, студентка медицинского инсти
тута Л. Ишимова, учительница Е. А. 
Кузьмина. '

От имени Томского горкома партии 
и горисполкома приветствовал томи
чек первый секретарь Томского город
ского комитета КПСС Ю. П. Садаков.

... Тишину в зале нарушил звук 
горнов и барабанов. Это пришли по
здравить с праздником своих мате
рей и сестер юные ленинцы— пионе
ры областного центра.

Для участников торжественного со
брания был дан концерт и показан 
кинофильм.

С большид  ̂ интересом работники 
совхоза «Чажемтовский» обсуждают 
доклад Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК 
КПСС.

— Ранним утром пришел я в уп
равление совхоза, — рассказывает 
секретарь партийного бюро тов. Кур- 
дюмов, — и увидел небывалое для 
этого часа оживление. Агрономы, зоо
техники, экономисты, управляющие 
фермами и другие работники совхоза, 
собравшиеся здесь, делились мнения
ми о перестройке руководства сель
ским хозяйством, о новых задачах, 
вставших перед совхозом.

— Советские люди, — сказала 
главный агроном совхоза А. С. Мак- 
кавеева, — придают проходящему 
Пленуму ЦК КПСС исключительно 
большое значение. Это вполне понят
но. Партия ставит задачу улучшения 
руководства сельским хозяйством, 
чтобы навсегда покончить с его от
ставанием и достичь такого уровня 
сельскохозяйственного производства, 
который бы отвечал задачам комму
нистического строительства. Надо си
лы сосредоточить сейчас на образ
цовой подготовке к весенне-полевым

—  Комсомол -  
откликается 

на призыв партии
КИЕВ, 7 марта. (ТАСС). При

зыв Первого секретаря ЦК КПСС 
товарища Н. С. Хрущева идти ра
ботать в сельское хозяйство, с 
которым он обратился с трибуны 
мартовского Пленума ЦК КПСС, 
глубоко взволновал молодежь 
столицы Украины.
, Слесарь завода «Транссигнал» 

Игорь Грибенко на заводе полу
чил специальность, закончил в ве
черней школе 10 классов. Сейчас он 
— передовой производственник. Он 
пришел вчера в горком комсомо
ла и принес заявление с прось
бой .направить его на работу в 
сельское хозяйство. С такими же 
заявлениями пришли и Леонид 
Прудников — слесарь завода 
«Ленинская кузница», строитель 
Киевского вагоноремонтного за
вода Павел Усенко и многие 
другие;' Все они выразили жела
ние выехать на постоянную ра
боту в колхозы и совхозы. ЛёЬ- 
нид Прудников заявил; «Мы по*- 
нимаем, что на первых порах 
встретятся трудности, неудобства, 
может быть, и специальность при
дется переменить. Но если пар
тия говорит «нужно» —  комсо
мол отвечает «есть!». Так всегда 
было, так всегда будет. Что мо
жет быть сейчас почетнее, чем 
борьба за новый подъем сельского 
хозяйства страны!

У секретаря горкома ЛКСМУ 
Ивана Солдатенко уже собралась 
на столе большая пачка заявле
ний. По-разному пишут комсо
мольцы о горячем желании ра
ботать в сельском хозяйстве, но 
их слова проникнуты одним чув
ством, одним стремлением— отдать 
все свои силы и знания любимой 
Родине, делу строительства ком
мунизма.

работам. В реАшнтной мастерской и 
на фермах ускоряют подготовку тех
ники к севу. Курс взят на то, чтобы 
к 1 апреля вывести на линейку го
товности все тракторы, все прицеп
ные орудия. Решено к этому дню за
вершить и подготовку семян.

— На Пленуме было сказано,— го
ворит старейший механизатор совхоза 
тов. Кузнецов, — что из-за устарев
шего стиля руководства сельским хо
зяйством мы не добирали большое ко
личество зерна, мяса, молока. Это от
носится и к нашему совхозу. Слабое 
руководство фермами привело к тому, 
что многие из них в 196J году не вы
полнили не только обязательств, но и 
планов. С таким недобором продук
ции больше мириться нельзя.

Внимательно следят за работой 
Пленума ЦК КПСС работники другого 
крупного мясо-молочного хозяйства в

рдйоне— совхоза «Колпашевский».
5 марта, в день открытия Пленума 

ЦК КПСС, совхоз сообщил о выполне
нии двух квартальных планов по 
продаже_^государству яиц, К 18 марта, 
дню выборов в Верховный Совет 
СССР, здесь будут досрочно выполне
ны кварта.чьные планы продажи госу
дарству молока и мяса. Большого ус
пеха добилась мало известная ранее 
доярка Н. С. Лыкова. К 5 марта с на
чала года она получила по 700 кило
граммов молока на каждую фуражную 
корову своей группы. Это — один из 
лучших результатов в районе.

— Свой труд мы посвящаем Пле
нуму ЦК КПСС, — заявила доярка 
Н. С. Лыкова, — поэтому работаем с 
таким вдохновением. Будем строить 
коммунизм упорным трудом, как об 
этом говорит Н. С. Хрущев.

С. КЫТМАНОВ.

Металлурги— 
сельскому хозяйству

КОМСОМОЛЬСК-на-АМУРЕ, 7 мар
та. (ТАСС). С огромным вниманием 
слушали амурские металлурги до
клад Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК 
КПСС.*

— Постановка вопроса о дальней
шем подъеме сельского хозяйства 
страны на Пленуме ЦК КПСС — еще 
одно яркое свидетельство неустан
ной заботы партии о благе народа,— 
сказал руководитель бригады стале
варов завода «Аиурсталь» Алексей 
Киреев. — Мы, металлурги, внесем 
свой вклад в подъем сельского хо
зяйства, не пожалеем сил, чтобы ме
талла для сельскохозяйственной

Н Я  Н О В Ы Е  
Р У Б Е Ж И

СТАВРОПОЛЬ, 7 марта. (ТАСС). 
Доклад Никиты Сергеевича Хрущева 
на Пленуме ЦК КПСС встретил еди
нодушное одобрение в станицах и се

лах края. Намечаемые партией меры 
по дальнейшему подъему сельского 
хозяйства нашли горячий отклик в 
сердцах хлеборобов Ставрополья.

— Партия указывает нам столбо- 
вуш дорогу к созданию материально- 
технической базы коммунизма, *— 
говорит председатель известного в 
крае колхоза «Пролетарская воля» 
Герой Социалистического Труда 
С. В. Луценко. — Пройти этот путь 
в кратчайший срок — дело чести 
каждого из нас. Наш колхоз по про
изводству зерна и животноводческих 
продуктов уже перешагнул рубеж 
1965 года, указанный в докладе то 
варища Хрущева. А нынче достиже
ния будут еще выше. В расчете на 
сто гектаров пашни намечено произ 
вести 1.262 центнера зерна, около 
80 центнеров мяса в убойном весе 
и почти 470 центнеров молока на 
сто,гектаров всех угодий. Залог ус
пеха — в пропашной системе земле
делия. Мы смело заменяем травы 
кукурузой, сахарной свеклой, горо
хом. Посевы кукурузы на зерно, 
например, возрастут почти втрое и 
достигнут 2.800 гектаров.

техники было в стране день ото дня 
все больше.

Слово сталевара не разошлось с 
делом. Тяжеловесную плавку он за
кончил на 1 час 5 минут раньше 
срока. В фонд подъема сельского 
хозяйства выданы первые десятки 
тонн амурского металла.

Выполнить квартальный план по всем показателям
Экономический обзорПромышленность области февраль

ский план производства вало-вой про
дукции выполнила на 102,4 про
цента.

За два первых месяца четвертого 
года семилетки выпущенв валовой 
продукции на 9 процентов больше 
соответствующего периода прошлого 
года, в том числе по предприятиям 
совнархоза — на 8,7 процента.

Успешно справилось с выполне
нием плана по выпуску валовой про
дукции большинство предприятий уп
равления электротехнической и ме
таллообрабатывающей промышленно
сти совнархоза. Подшипниковый за
вод выполнил месячный план на 104 
процента, завод резиновой обуви — 
на 102,6 процента и т. д. Заводы это
го'управления дали в феврале сверх
плановой продукции на 210 тысяч 
рублей.

Значительно подтянулся в феврале 
комбинат «Томлес». Многие леспром
хозы, готовя достойную встречу вы
борам в Верховный Совет СССР, уси
лили темпы лесозаготовок. Было не 
только ликвидировано отставание, до
пущенное в начале года, но и под
везено к местам сплава 24 тысячи 
кубометров леса сверх двухмесячного 
плана.

Особенно хорошо потрудился в фев- 
ра.че инициатор соревнования лесоза
готовителей .за выполнение кварталь
ного плана ко дню выборов в Верхов
ный Совет СССР коллектив Ингузет- 
ского леспромхоза, который месяч
ный план по выпуску валовой про
дукции выполнил на 122 процента, 
а по вывозке древесины — на 125 
процентов. Досрочно выпо.чнили двух
месячную программу коллективы 
Асиновского, Паинского, Бакчарско- 
го, Каргасокского и других передо
вых леспромхозов.

Хороший разбег с начала года взя
ли и- многие предприятия промыш
ленности местных Советов. Месячный 
план производства валовой продук
ции ими выполнен на 105,6 процен
та. Перевыполнены месячные задания 
также предприятиями республикан
ского и союзного подчинения.

В феврале значительно сократи
лось число отстающих предприятий. 
Но их еще много в нашей области. 
Из 110 предприятий совнархоза 25 
не выполнили февральского плана, а 
36 — двухмесячного. Если бы эти 
предприятия выполнили план, стра
на получила бы дополнительно про
дукции на 1.245 тысяч рублей.

Немало еще таких предприятий 
6 комбинате «Томлес». Особенно от
стает деревообработка. Наиболее 
крупные предприятия этой отрасли— 
Асиновский и Томский лесоперева
лочные и деревообрабатывающие ком
бинаты — работают плохо. Асинов
ский ЛПДЕ, например, в январе вы
полнил план на 88,3 процента, в фев
рале — на 79,5 процента, за два 
месяца недодал продукции на 226  
тысяч рублей. Из-за отставания дере- 
вообработчиков комбинат «Томлес» 
не вьгаолнил двухмесячного плана 
выпуска валовой продукции, хотя и 
справился с февральской програм
мой.

Тревожно, что многие пред
приятия отстают долгое время. Не
сколько месяцев подряд отстают за
вод ̂ режущих инструментов, Асинов
ский ЛПДК, Томский дрожжевой за
вод и некоторые другие предприятия. 
Уже давно следовало бы глубоко ра
зобраться с положением дел на этих 
предприятиях, принять решительные

меры по преодолению их затянувше 
гося отставания. Но этого не делает
ся. Соответствующие управлв'Ния сов  ̂
нархоза лишь констатируют отстава
ние предприятий, не оказывая им 
действенной помощи.

В ходе соревнования за достойную 
встречу выборов в Верховный Совет 
СССР многие предприятия улучшили 
и свои качественные показатели.

Заводы подшипниковый, резиновой 
обуви, ряд передовых леспромхозов 
комбината «Томлес»; Колпашевский 
завод «Металлист», завод № 3 тре
ста «Стройдеталь», некоторые пред- 
прртия управления мясной и молоч
ной промышленности совнархоза в 
феврале перевыполнили план по ро
сту производительности труда, обеспе
чили выпуск изделий в заданной но
менклатуре.

Однако в целом по области и по 
Томскому совнархозу план по росту 
производительности труда не рыпол- 
нен. Производительность труда на
предприятиях совнархоза хотя и
возросла в феврале по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого 
года на 4 процента, однако план по 
этому важнейшему показателю в
феврале выполнен лишь на 97,3 про
цента, а за два месяца — на 96,3 
процента. Три крупнейших управ
ления совнархоза: электротехниче
ской и металлообрабатывающей про
мышленности, комбинат «Томлес» и 
управление легкой и пищевой про
мышленности не выполнили заданий 
по росту производительности труда.

Сейчас на предприятиях области 
идет общественный смотр резервов 
повышения производительности тру
да. Там, где в этот смотр вовлечены

широкие массы трудящихся, где бы-|ложением дальше мириться нельзя, 
стро внедряют предложения, внесен-^Надо о;^казаться от порочного прин- 
ные в ходе смотра, там смотр дает ципа: «План — любой ценой».
хорошие результаты. Взять, напри
мер, Томский подшипниковый завод.

Постоянное улучшение организа
ции труда, механизация тяжелых и

Коллектив завода длительное время трудоемких работ, борьба с простоя- 
не выполнял плана по росту проиаво-1 ми оборудования и рабочих, постоян- 
дительности труда. В ходе смотра I ная и кропотливая работа с рациона- 
подшшниковцы преодолели отстава-' лизаторами и изобретателями, всеми
кие по̂  этому важнейшему показате 
лю. Сейчас на заводе уже подано бо
лее тысячи предложений, 204 из ко
торых внедрены в производство.

Между тем на многих предприя
тиях смотр не принял массового ха
рактера. Без должного размаха идет 
смотр на заводах электромеханиче
ском, режущих инструментов, на мно
гих предприятиях лесной и местной 
промышленности.

Руководители некоторых пред
приятий в погоне за выполнением 
плана по выпуску валовой продукции 
прибегают к таким действиям, кото
рые заведомо срывают выполнение

трудящимися по изысканию новых, 
резервов роста производительности 
труда —  вот те рычаги, с помощью 
которых необходимо в ближайшее 
время покончить с отставанием в вы
полнении плана по'увеличению выра
ботки на каждого работающего.

Ряд предприятий области в фев
рале хотя и перевыполнил план по 
производству валовой продукции, но 
недодал народному хозяйству много 
важных изделий.

Завод «Сибэлектромотор» недо
дал 280 крановых электродвигателей, 
7,3 тысячи электроутюгов. Маномет
ровый завод не выполнил месячного

плана по росту производительности плана по производству манометров
труда. Вместо улучшения организа
ции труда, принятия мер по лучшему 
использованию оборудования, вместо

Невыполнение плана в номенкла
туре в ряде случаев приводит к сры
ву кооперированных поставок, что

механизации, трудоемких раоот на крайне отрицательно сказывается на 
многих предприятиях предпочитают: работе многих предприятий. Хозяйст- 
привлекать излишнюю против плана'венные руководители, партийные и 
численность рабочих. На заводе * профсоюзные организации должны 
«1омкабель», например, в феврале держать под особым контролем вы- 
сверх плана работало 105 человек, полнение плана в номенклатуре 
И хотя завод план по вьшуску ва-

Пример
передовых

Производственными успехами 
встретили. открытие Пленума ЦК 
КПСС передовые животноводы Кар
гасокского района.

Телятница колхоза «Заря 'комму- 
низ.ма» тов. Скирдова добилась суточ
ного привеса каждого теленка 753  
грамма, телятница этого же колхота 
тов. Нейфельд —  700 граммов.

Доярка рьгбоартели имени Сверд
лова тов. Пойкова за два месяца 
1962 года надоила от каждой фураж
ной коровы по 415 килограммов мо
лока.

Свинарка ̂ с̂ельхозартели им. Ильи
ча тов. Дрейманис получила в пере
счете на основную свиноматку уже 
по 15 поросят.

И. ТИПСИНА,
энономист районной плановой 
комиссии Наргасокского райив- 
полкома.

ассортименте.
Наступил завершающийловой продации вьшолнил в февра-» паступил завершающий месяц 

ле на 1(Я,3 процента, план по ро-:первого квартала. На предприятиях 
сту производительности труда заводом/все шире развертывается соревнова- 
сорван. 1акое положение и на многих ние в честь предстоящих вы- 
других предприятиях. Только в уп-1 боров в Верховный Совет J3CCP В 
равлении электротехнической и ме-'ходе этого соревнования надо добить- 
таллооорабатывающей промышленно- ся, чтобы все промышленные пред
с та в  феврале сверх плана работало приятия выполнили квартальный 
1.о5и человек, а в комбинате «Том- план и принятые социалистические 
лес» =  1.676 человек. С таким по-1обязательства по* всем показателям.

Верный курс
За последние годы партия провела 

огромную работу по подъему сельско
го хозяйства. Это видно и на приме
ре нашего района. За девять лет 
трудяпщеся Кожевниковского района 
увеличили продажу хлеба государству 
в два раза, молока —  почти в 4 раза, 
мяса —  в пять раз,

Но мы считаем, что эти показате
ли не отражают реальных возможно
стей нашего района по увеличению 
прмзводства продуктов сельского хо
зяйства. Резервы у иас неизмеримо 
большие. Тормозом для резкого уве
личения производства продуктов 
сельского хозяйства в райо'не явля
лось, как правильно отмечал в своем 
докладе на Пленуме ЦК КПСС Н. С. 
Хрущев, слабое руководство сельским 
хозяйством.

Партия взяла верный курс на реор
ганизацию руководства сельским хо
зяйством. Это позволит быстрее на
вести порядок в отстающих хозяйст
вах, резко увеличить производство 
мяса, молока, яиц и других сельско
хозяйственных продуктов.

Трудящиеся нашего района наме
чают конкретные меры для досрочно
го выполнения социалистических обя
зательств, принятых на 1962 год.

а два месяца этого года надой мо
лока на фуражную корову увеличил
ся в районе по сравнению с тем же 
периодом прошлого года на 75 кило
граммов и составил 366 килограм
мов. К 7 марта государству продано 
16.473 центнера молока, что состав
ляет 95 процентов квартального пла
на. Это в полтора раза больше, чем 
его было продано за этот же период 
прошлого года. Продано 2.470 цент- ' 
неров мяса. Кваргальны! план по 
продаже мяса выполнен на 80 про
центов.

К 1 марта район, выполнил квар
тальный план продажи государству 
яиц на 120 процентов. Яиц продано 
в 4 раза больше, чем на эту же дату 
прошлого года.

Особенно хорошими показателями 
встретили открытие Пленума ЦК 
КПСС колхозники сельхозартели им. 
Кирова, выполнившие квартальный 
план продажи государству мяса на 
181 процент, молока — на 129 про-; 
центов, яиц — на 146 процентов.

Колхозники сельхозартели им. 
XXI съезда КПСС вьшолнили квар
тальный 'План продажи государству 
мяса на 102 процента, молока — на 
110 процентов, яиц — на 170 про
центов. На 1.179 центнеров молока ' 
больше, чем за два месяца 1961 года, 
продали государству колхозники ар
тели «Сибирь».

„  В. ПОКРОВСКИЙ, 
секретарь Кожевниковского рай
кома КПСС,
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Новосибирский 
балет в OAP

Из Каира вернулся главный 
художник Новосибирского теат
ра оперы и балета народный ху
дожник РСФСР И. В. Севасть
янов. Он поделился своими вре- 
чатлениями о гастролях новоси
бирской балетной труппы в Объ
единенной Арабской Республи
ке.

— Каир — столица ОАР, ог
ромный город с населением, пре
вышающим три миллиона жите
лей. На сцене его театра вы
ступали до сибиряков балетные 
труппы Большого и Ленйнград- 
ского академических театров, 
Франции. Италии, Англии и мно
гих других стран мира.

Каирский театр, в котором 
мы выступали, рассчитан на 750 
мест, а его сцена в два раза 
меньше, чем в Новосибирске, и 
артистам, привыкшим к большо
му простору, приходилось при
выкать к  новой обстановке.

Надо сказать, что на каждой 
репетиции в зале присутствова
ло много людей. Это, прежде 
всего, репортеры газет и радио, 
артисты, писатели, родители со
рока воспитанников Каирского 
хореографического училища (их 
Дети должны были участвовать 
в балете «Щелкунчик»).

Гастроли начались 5 февраля, 
но накануне генеральная репе
тиция шла уже при полном за
ле. Надо отметить большую ра
боту, которую провел с Каир
ским симфоническим оркестром 
наш дирижер А. А . Копылов.

Когда распахнулся занавес 
театра в Каире, нам показалось, 
что публика встретила первый 
акт балета как-то настороженно. 
Но после второго акта, когда во 
всем блеске развернулось балет
ное дарование Л. Крупеииной, 
когда засверкали в танце Г. Ба
лашова, Ю. Удинцов, Н. Фура- 
лева, Э. Рожкова, когда появи
лись на сцене каирские дети, с 
которыми так много поработали 
советские балетмейстеры, зал 
загремел бурей аплодисментов.

Мы еще сомневались: может 
быть, это долг вежливости. И 
лишь после спектакля, когда- 
за кулисы пришло много народа, 
представители печати, а на сле
дующий день в каирских газетах 
появились отзывы о премьере, 
мы поняли, что она покорила 
сердца зрителей.

На второй день «Щелкунчик»

прошел с подлинным триумфом.
Бторая наша премьера — 

«Легенда о любви» доставила 
нам еще больше волнений.

Беликолепно, с подлинным 
вдохновением танцевали в этот 
вечер артисты Зимина, Рыхлоё, 
Хорисова, Бруднов, Юдинцев, 
артисты кордебалета.

Много раз по окончании 
спектакля опускался и под
нимался занавес. Бея сцена бы
ла уставлена огромными корзи
нами с прекрасными, благоухаю
щими цветами.

Шел спектакль за спектак
лем. Росла и крепла дружба 
между каирцами и сибиряками. 
Мы выступали перед интелли
генцией, перед рабочими, студен
тами, писателями. И каждый 
раз выносили из этих встреч 
чувства радости и гордости за 
нашу Родину, за советское ис
кусство, за Сибирь, о которой 
многие в Каире думали, как 
о «медвежьем угле».'

На заключительном спектак
ле. состоявшемся 23 февраля, 
перед отъездом в Александрию, 
нас чествовали. Директор Каир
ского театра доктор Нахас 
преподнес наше!у1у коллективу 
ценный подарок.

Многим участникам балета 
были преподнесены памятные 
подарки — фарфоровые изде
лия, которыми так славятся еги
петские мастера.

Сейчас наши артисты нахо
дятся в Александрии. По окон
чании гастролей там они вер
нутся на Родину. ,

С. СТРИЖОВ.

☆

Николай Михайлович 
Талапин шестнадцать 
лет трудится в ремонт
но-подшипниковом цехе 
Томского подшипнико
вого завода. Он как 
слесарь по инструменту 
и настройке измери
тельной аппаратуры 
обеспечивает беспере
бойную работу ' обору- 

. дования.
Коммунист тов. Та

лапин— активный ра
ционализатор, агитатор, 
много лет редактирует 
цеховую стенную газету 
«Подшипник».

На снимке: Н. М. Та
лапин за настройкой из
мерительных приборов.
Фото Ф. Хитриневича.

☆

Международный 
центральный 

диспетчерский центр
ПРАГА, (ТАСС). По решению Со

вета экономической взаимопомощи 
здесь создается международный цен
тральный диспетчерский центр сое
динительных линий электропередач 
между энергосистемами Советского 
Союза, Болгарии, Чехословакии, Вен 
грии, ГДР, Польши и Румынии. Соз
данию этих линий предшествовало 
строительство линий высокого на
пряжения между Чехословакией и 
Венгрией, Чехословакией и ГДР, 
Польшей и ГДР, Польшей и Чехосло
вакией.

, Двухсторонний обмен электро
энергией, пишет сегодня газета «Ру
де право», не удовлетворяет уже воз
росшие потребности социалистиче
ских стран. Поэтому все больше ощу
щалась необходимость координиро
вать взаимный обмен из одного цент
ра. Сама жизнь подсказала идею соз
дать международный энергетический 
диспетчерский центр.

Международный диспетчерский 
центр, который станет исполнитель
ным, координационным и оператив
ным органом стран социализма, — 
это результат развития междуна
родного социалистического разделе
ния труда.

„Пленум решает конкретные 
вопросы коммунистического 

строительства"
Б е р л и н , 7 марта, (т а с с ).

Пленум Ц К  КПСС, обсуждаю
щий вопросы улучшения, руковод
ства сельским хозяйством, решает 
конкретные вопросы коммунистиче
ского строительства, заявил в бе
седе с корреспондентом ТАСС ви
це-президент немецкой академии 
сельскохозяйственных наук ГДР 
Эрнст Эвальд. Этот Пленум имеет 
большое значение для дальнейшего 
укрепления всего социалистиче
ского лагеря.

Товарищ Н. С. Хрущей, продол
жал Э. Эвальд, указал в своем до
кладе, что увеличение производст
ва сельскохозяйственной продук
ции возможно лишь на основе йн- 
тенсивпого ведения земледелия.

Он выразил уверенность, что 
советские ученые с большой энер
гией приступят к  решению новых 
задач, выдвигаемых перед ними 
Пленумом ЦК, и добьются успехов.

Со своей стороны, сказал в за
ключение Э. Эвальд, мы охотно 
поделимся с советскими коллега
ми нашим опытом. Мы убеждены, 
что мероприятия, которые теперь 
проводятся в Советском Союзе, 
послужат стимулом для развития 
сельского хозяйства и аграрной 
науки в ГДР.

мунизма решит ■ и эти проблемы, 
что будет иметь огромное значе
ние. Советский народ идет к  изо
билию материальных благ.

НАЙДЕН ЧУДЕСНЫЙ 
АНТИБИОТИК

Лучистый грибон добывает наоот ин

ДУБРОВИЦЫ (Московская об
ласть), 7 марта. (ГАСС). Еще один 
лучистый грибок поставлен на служ
бу человеку. Сотрудники Института 
микробиологии Академии наук СССР 
выделили штамм актиномицета, кото
рый вырабатывает ярко-красный 
пигмент— витамицин. Этот антибио
тик является носителем ценнейшего

Главное внимание— 
организаторской работе

Сессия Томского горсовета
Состоялась VI сессия Томского го

родского Совета депутатов трудящих
ся. Городской Совет обсудил доклад 
председателя исполкома тов. Гранове- 
сова о работе исполкома в минувшем 
году, план благоустройства и повы
шения санитарной культуры города, а 
также подвел итоги соревнования с 
трудящимися г. Кемерово.

Докладчик отметил, что в минув
шем году улучшилась организацион
но-массовая работа городского Совета, 
повысилась активность депутатов. 
Почти во всех отделах работают об
щественные советы и инспектора. 
При исполкоме созданы оргинструк- 
торский отдел и отдел культуры на 
общественных началах.

.Промышленные предприятия горо
да в 1961 году перевыполнили план 
выпуска валовой продукции. Основ
ные предприятия коммунального хо
зяйства выполнили свои обязатель
ства и несколько улучшили обслужи
вание населения. В 1961 году вве
дены в эксплуатацию широкоэк
ранный кинотеатр, две школы, три 
интерната, гостиница, открыто 16 ма
газинов и 5 столовых, построен'лсе- 
лезобетонный'мост через реку'Ушай- 
ку, В школах города нескольк'о повы
силась успеваемость, ожицилабь 
культурно-просветительная работа.

Но,' как отмечали докладчик и вы
ступавшие в прениях, в работе гор- 
исполйо.ма и его отделов много су
щественных , недостатков. Гориспол
ком не ислользоЬал. все возможно
сти для улучшения организационно
массовой работы, плохо осуществлял 
контроль за .исиолнением принимае
мых решений. .

В 1961 году не был выполнен 
план строительства жилья, комму
нально-бытовых объектов, детских 
садов и торговых учреждений. Не 
введена в эксплуатацию почти поло
вина намечавшихся планом объектов 
коммунального хозяйства, в том числе 
резервуар чистой воды, баня.

Депутаты тт. Гулявский, Щербак, 
главный инженер «Водоканалтреста» 
тов. Бычков отмечали, что многие ме
роприятия по благоустройству Том
ска механически переносятся из пла
на в план на протяжении трех лет.

Тов. Сизиков, а также другие вы
ступавшие отмечали недостатки в 
организации торговли и общественно
го питания.

В городе плохо выполняется поста
новление Совета Министров СССР 
«О мерах по улучшению бытового об
служивания населения», Сеть ре
монтно-починочных мастерских и 
других предприятий бытового обс.чу- 
живания недостаточна. Новые про
грессивные формы обслуясивания на
селения, внедряются медленно.

О недостатках в работе трамвая, 
бань, прачечных говорилось в вы
ступлениях ряда депутатов.

Депутат тов. Кудринская, главный 
врач городской санитарно-эпидемио
логической станции тов. Танасейчук 
критиковали исполком горсовета за 
то, что не принимается решительных 
мер по борьбе с загрязнением рек, 
воздуха и т. д.

В принятом на сессии решении на
мечены меры по устранению недо
статков в работе исполкома и его от
делов.

вещества — каротина, провитамина 
«А».

Всесоюзный институт животновод
ства проверил возможность исполь
зования его в сельском хозяйстве 
Опыты проводились в институте, за
тем на Братцевской и Кунцевской 
птицефабриках, в совхозе «Птичное 
Московской области.

Цыплятам и несушкам не давали 
рыбьего жира, заменив его малыми 
дозами антибиотика. Развитие же 
продуктивность пернатых по сравне
нию с контро.дьной группой птиц 
отнюдь не ухудшились. Больше того, 
содерлсание витамина «А» в яйцах, 
полученных от несушек исследуемой 
группы, удвоилось.

Широкими производственными ис
пытаниями, сообщил корреспонденту 
ТАСС профессор института Н. И. Лео
нов, установлено, что витамицин поз
воляет иск.лючить дорогостоящий ви
тамин «А» из кормового рациона 
птиц, так как антибиотик сам, в ко- 
неч̂ шм счете, поставляет этот важ
ный витамин. Выявлено также, что 
использование витамицина в овцевод
стве устраняет авитаминоз у ягнят. 
По предварительным данным (иссле
дования будут продолжены), в моло
ке коров под действием продуцента 
повышается содержание витамина 
«А», что особенно важно в зимний 
период.

Сейчас на Братцевской птицефаб
рике только что получена первая в 
производственных условиях партия 
вита.мицина. Установка этой фабрики 
сможет обеспечить им более миллиона 
голов птиц.

«Советский народ 
идет к  изобилию 

материальных благ»

А Ф ИН Ы , 7 марта. (ТАСС). Не 
случайно, что первый после' 

X X II съезда партии Пленум ЦК 
КПСС посвящен проблемам разви
тия сельского хозяйства, пишет га
зета «Авги». Б этом находит выра
жение забота Ц К КПСС и Совет
ского правительства о жизненном 
уровне советских людей, ибо про
цветание советского народа прямо 
зависит от успехов в этой важней
шей отрасли экономики.

освещая мероприятия 
ЦК КПСС и Советского правитель
ства последних лет в области сель
ского хозяйства, газета указывает, 
что для решения задач, стоящих 
перед сельским хозяйством, совет
скому народу потребуются боль- 
пше усилия. Не вызывает никако
го сомнения, отмечает газета, что 
советский народ — строитель ком-

Творческий
подход

В а р ш а в а , 7 марта. (Та с с ).
Польские трудящиеся про

являют большой интерес к рабо
те Пленума Центрального Комите
та КПСС. Печать, радио, телеви
дение отводят большое место ма
териалам Пленума. Газеты назы
вают его Пленумом, намечающим 
путь к  достижению изобилия.

Комментируя доклад Н. С. Хру
щева на Пленуме, газета «Дзен- 
пик людовы» подчеркивает, что 
сельское хозяйство в СССР будет 
продвинуто вперед всей мощью 
советского строя.

Характерной чертой доклада 
Хрущева, продолжает газета, яв
ляется отсутствие какой-либо де
кларативности. В нем все постав
лено на почву практических дей
ствий. При анализе развития сель
ского хозяйства был применен 
испытанный марксистско-ленин
ский метод. Поэтому и предложе
ния, вытекающие из этого анали
за, являются творческими. Претво
рение их в жизнь позволит до
стигнуть результатов, достойных 
эпохи, в которую переходит совет
ское общество.

За дружб7 
и сотрудничество 

между СССР 
и Бирмой

РАН ГУН , 8 марта. (ТАСС). Как 
здесь стало известно, посольство 
СССР вручило министерству ино 
странных дел Бирмы ответ на ноту 
от 3 марта правительства Бирмы 
возглавляемого премьер-министром 
Не Бином, о внешней политике 
Бирманского союза. В ответной но
те заявляется, что Советское пра 
вительство готово поддерживать и 
развивать существующие отноше 
ния дружбы и сотрудничества меж 
ду СССР и Бирманским союзом.

„Разоружение—  

надежный путь 
к прочному миру 4 f

Требовавие английских 
жеипщи

Стокголыиский шахматный 
турнир закончился

СТОКГОЛЬМ, 8 марта. (ТАСС). 
Окончатетьное распределение ве
дущих мест в турнирной таблице 
таково: Фишер — 17,5 очка, Гел
лер и Петросян — по 15, Корчной 
и Филип — по 14, Венко, Глиго- 
рич и Штейн — по 13,5, Портиш и 
Ульман, — по 12,5 очка.'

Таким образом, шестое призовое 
место на межзональном турнире 
разделили три участника: Бенко
(США), Глигорич (Югославия) и 
Штейн (СССР). Для определения 
одного победителя предстоит новое 
соревнование — все три участника 
сыгран?! в матч-турнире по две пар
тии друг с другом.

ЛОНДОН, 8 марта. (ТАСС). Вче
ра женщины — участницы «движе
ния за ядерное разоружение» орга
низовали по всей стране выступле
ния в поддержку требования об от
казе от ядерного оружия и в знак 
протеста против возобновления за
падными державами испытаний 
ядерного оружия.

В городах и деревнях женщины 
-—участницы «движения за ядерное 
разоружение» проводили митинги, 
распространяли листовки.

Самая большая демонстрация со
стоялась в Лондоне, где женщины 
прошли по улицам города от рай
она Портленд-Плэйс до лондон
ского Сити

Они несли огромные фотографии 
жертв атомной бомбардировки Хи
росимы и Нагасаки с надписями: 
«Это — японцы, но они могли бы 
быть англичанами». Надписи на 
других плакатах гласили; «Запре
тить атомную бомбу». «Никаких 
баз в Англии», «Мы устали жить 
в страхе».

Участницы демонстрации пере
дали во французское посольство и 
посольство С Ш А письма на иМя 
послов.

В письме, оставленном во фран
цузском посольстве, осуждается 
отказ французского правительства 
участвовать в работе комитета 
18-ти государств.

В письме на имя посла С Ш А  го
ворится, что решение правитель
ства С Ш А провести ядерные испы
тания на острове Рождества подры
вает шансы на достижение согла
шения в Женеве по вопросу о раз
оружении.

В течение всего дня в Лойдоне 
распространялись листовки, призы
вающие протестовать против возоб
новления  ̂Соединенными Штатами 
испытаний ядерного оружия на 
острове Рождества и требовать, 
чтобы английское правительство от
казалось от ядерного оружия, в 
том числе от его производства.

ВАРШАВА. Польская печать пуб
ликует обширные выдержки, а газета 
«Трибуну люду» полный текст отве
та Председателя Совета Министров 
СССР Н. (3. Хрущева на послания 
президента Кеннеди и премьер-ми 
нистра Макмиллана.

Газеты выделяют то место из от
вета Н. С. Хрущева, где говорится, 
что решение президента США 
возобновлении ядерных испытаний в 
атмосфере является новым выраже 
нием агрессивного курса в междуна 
родных делах, ударом по комитету 
18-ти, ударом по предстоящим пере 
говорам по разоружению.

Взрывная волна от американских 
ядерных испытаний в Тихом океане, 
подчеркивают газеты, докатится и 
до Дворца Наций в Женеве.

БУДАПЕШТ. Будапештские газеты 
на самых видных местах излагают 
текст ответов Н. С. Хрущева на пос
лания Кеннеди и Макмиллана, 
«Непсабадшаг» в подзаголовках под
черкивает, что Советский Союз при
мет любые предложения западных 
держав по контролю за разоружени
ем, если они согласятся на всеобщее 
и полное разоружение.

ПРАГА. Покончить с гонкой во
оружений, объединить все усилия в 
борьбе за обеспечение прочного ми
ра — эти призывы главы Советского 
правительства товарища Хрущева 
подчеркивают все пражские газеты, 
публику|1ошие полный текст или под
робное изложение его послания пре
зиденту США.

Советский Союз, пишет газета 
«Обрана лиду», хочет соревноваться 
в созданий лучших условий для мир
ной жизни. Миролюбивую политику 
советской страны, направленную на 
укрепление мира, приветствует и 
газета «Праце».

«Руде право» осуждает решение 
президента США возобновить, ядер
ные испытания как «новое'проявле
ние агрессивного курса США, нанося
щее удар по предстоящим перегово
рам о разоружении».

КАНБЕРРА. Решение Советского 
Союза об участии в конференции 
18-ти стран по разоружению на уров
не министров иностранных дел вызва
ло одобрительную реакцию в Австра
лии.

Это решение, пишет «Сидней 
морнинг геральд», «нужно приветст
вовать». Послание Н. С. Хрущева 
руководителям Соединенных Штатов 
и Англии о согласии провести конфе
ренцию на уровне Мнистррв иност
ранных дел, заявляет «Дейли теле
граф», является «обнадеживающей 
новостью для человечества».

Решение Советского Союза, заяв
ляет влиятельная мельбурнская га
зета «Эйдж», «разрушает тупик, в 
котором сейчас находится проблема 
разоружения». Согласие Советского

Союза участвовать в конференции по 
разоружению на уровне министров 
иностранных дел, отмечает газета, 
это «свидетельство того, что Совет
ский Союз искренне, стремится к пе
реговорам и готов пойти навстречу 
западным предложениям, рассчиты
вая, что английские и американские 
лидеры согласятся на дискуссии на 
высшем уровне позже».

«Эйдж» считает, что после обнаде
живающего шага Советского Союза 
сейчар появились хорошие возмож
ности для того, чтобы начать разре
шение вопроса о разоружении. «Эти 
возможности западные державы не 
ДО.ЧЖНЫ упускать», подчеркивает га
зета.

КАИР. Каирские газеты уделяют 
большое внимание сообщениям об 
ответе̂  Н. С. Хрущева на послание 
Дзс. Кеннеди. Сообщения об этом 
послании главы Советского прави
тельства газеты помещают на самых 
видных местах. Газета «Аль-Ахбар» 
подчеркивает в заголовке, что «возоб
новление Соединенными Штатами 
ядерных испытаний свидетельствует 
об агрессивности их политики». «Ре
шение США продолжать ядерные 
испытания, — указывает «Иджипшн 
газет», — является ударом по пере
говорам о разоружении».

«Хрущев направляет предупреж
дение американскому президенту о 
том, — пишет газета «Альгумху- 
рия», — что если США и их союз
ники будут проводить новые ядер
ные испытания, то Советский Союз 
будет вынужден также провести 
испытания имеющегося у него нового 
ядерного оружия с тем, чтобы укре
пить свою безопасность и мир во 
всем мире».

ЛОНДОН: Ответные послания Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту США 
Кеннеди и премьер-министру Велико
британии Макмиллану находятся в 
центре внимания английских газет. 
Печать подчеркивает твердую пози
цию, занятую Советским правитель
ством по отношению к попытке США 
прибегнуть к «атомному шантажу».

«Хрущев сделал ясное предупреж
дение, — пишет дипломатический 
обозреватель газеты «Гардиан» Ри
чард Скотт, — что Советский Союз 
окажется вынужденным провести 
новые испытания ядерного оружия, 
если США проведут ядерные испы- 
танвд'р. атмосфере, намеченные на 
конец (следующего месяца».

Комментируя согласие Советского 
правительства начать переговоры в 
Женеве на уровне министров ино
странных дел, Скотт заявляет, что 
это решение «возрождает над.кжду на 
то, что соглашение о запрещении 
испытаний ядерного оружия в конца 
концов будет достигнуто».

(ТАСС).

Переговоры возобновлены
ПАРИЖ , 7 марта. (ТАСС).'Се

годня в Эвиан-лс-Вене, небольшом 
городке на границе со Швейцарией, 
возобновились переговоры между 
делегациями французского прави
тельства и Временного правитель
ства Алжирской Республики. Ал
жирскую делегацию возглавляет 
вице-председате.чь ВПАР Крим 
Белькасем, делегацию Франции— 
министр по делам Алжира Луи 
Жокс.

Нынешним переговорам, как из
вестно. предшествовали проходив
шие в обстановке секретности 
февральские франко-алжирские пе

реговоры, в ходе которых, как 
можно судить по заявлениям обеих 
сторон, был в общих чертах под
готовлен проект соглашения, кото
рое положит конец военным дей
ствиям и определит основы и сро
ки разрешения, алжирской пробле
мы на основе осуществления само
определения алжирского народа.

Первая зимняя спартакиада
СВЕРДЛОВСК. 7 марта. (Спец

коры ТАСС В. Бабкин и В. Ере
менко). Местные любители спорта 
прозвали замечательную лыжницу 
неоднократную чемпионку мира 
Алевтину Колчину хозяйкой Ук- 
тусских гор. Что ж, для этого 
есть основания. Выиграв на пер
вой зимней Спартакиаде народов 
СССР гонку на 10 километров, 
сегодня москвичка завоевала вто
рую золотую медаль — на дистан
ции 5 километров.

V
СВЕРДЛОВСК, 7 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Две золотые медали 
в скоростном беге на коньках для 
женщин на 3000 метров. Такова 
лишь одна сенсация из многих, 
рожденных забегами на этой ди
станции.

Первая заключалась в том, что 
прославленная Инга Воронина, ко
торой прочили сегодня победу, 
проиграла олимпийской чемпион
ке Лидии Скобликовой. Она (|)ини- 
шировала через 5 минут 34,8 се
кунды.

Молодая спортсменка Россий
ской Федерации Лия Ляпунова 
закончила бег с точно таким же 
временем.

Так оказалось две победитель
ницы, так проиграла непобедимая 
в этом сезоне Инга Доронина. И 
так родилась ' новая чемпионка 
спартакиады и страны — Лия Ля
пунова из города Кирова.

Сборная команда Белоруссии

не смогла сегодня оказать сопро
тивление одному из сильнейших 
на спартакиаде хоккейных коллек
тивов — сборной Москвы. Опыт
ные москвичи победили — 15-1 
(4:0. 4:0, 7:1).

Драматично сложилась игра 
команд Украины и Ленинграда. В 
первом периоде украинцы вели — 
3:0. Но Второй период был для 
них роковым. Они пропустили В 
свои ворота семь шайб. Победи
ли ленинградцы — 8:5. Третий 
матч в группе сильнейших — 
команд Казахстана и РСФСР — 
закончился со счетом 10:1 в поль
зу спортсменов Российской Феде
рации.

Вот результаты встреч в груп
пе команд, оспаривающих места с 
седьмого по двенадцатое: Арме
ния — Киргизия — 0:5, Латвия— 
Эстония — 4:4, Грузия — Литва 
— 2:7.

***
СВЕРДЛОВСК, 7 марта. (Спец

коры ТАСС В. Бабкин и В. Ере
менко). Пока на большой арене 
Центрального свердловского ста
диона шли забеги конькобежцев, 
рядом — на малой арене — за
канчивали борьбу фигуристы, вы
ступавшие го программе мастеров 
спорта.

После выступления по обяза
тельной программе лидерами турни
ра фигуристов стали известные 
спортсмены — москвичи В. Меш
ков, О. Симантовский и ленингра

дец А. Гаврилов. Не намного 
отставал от них еще один москвич
— А. Веденин.

Вечером их поединок продол
жался. Теперь они показывали 
искусство в выполнении произ
вольных упражнений.

Особенно много аплодисментов 
выпало на долю Мешкова. Он на
брал наибольшую сумму баллов— 
528,4 и сохоанил за собой звание 
чемпиона страны, прибавив к это
му титулу еще один — победите
ля спартакиады.

Второе место занял Гаврилов- 
509 баллов, третье — Веденин— 
501,7 балла.

•**
СВЕРДЛОВСК, 7 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Конькобежцы, вы
ступавшие ' на дистанции 1.500 
метров, завершили сегодня, как 
обычно, дневную программу спар
такиады.

Лучшее время дня показал Ев
гений Гришин. Он выступил на 
спартакиаде в своем обычном для 
олимпийских игр амплуа: победы 
на двух дистанциях— 500 и 1.500 
метров!

Вот результаты лучших: Евге
ний Гришин — 2 мин. 14 сек., 
Р. Меркулов (оба Москва)— 2 мин. 
14,9 сек., Б. Стенин — 2 мин. 
15 сек., В. С^лов, (оба — РСФСР)
— 2 мин. 15,6 сек. Пятое и ше
стое места поделили В. Будин. 
(РСФСР) и Э. Матусевич (Бело
руссия) — 2 мин. 15,9 сек.

Вербуют
наемников

ПХЕНЬЯН, 7 марта. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ц Т А К  из 
Сеула, правители Южной Кореи 
намереваются по требованию аме
риканской военщины отправить в 
Южный Вьетнам 3.000 южноко
рейских юношей.

Об этом сообщил бывший на- 
тальник южнокорейской полиции 
Ким Вон Ен, который заявил, что 
в настоящее время в Южной Ко
рее ведется вербовка «доброволь
цев» для отправки й Ю жный Вьет
нам.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

9 марта, в 6 часов вечера, -в До
ме политического просвещения — 
лекция для агитаторов на тему: «О 
задачах агитаторов по повышению 
производительности труда на про
мышленных предприятиях г. Том
ска».

9 марта, в 5 час. 30 мин. вечера, 
в горкоме КПСС состоится лекция 
для слушателей лектория по эконо
мике советской торговли на тему;. 
«Форми)50вание коммунистических 
общественчых отношений». (Лек
ция первая).

ПОГОДА
По сооб1цению Томского гидро

метеорологического бюро, 9 марта 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер юго-во
сточный, 7— 12 метров в секунду, 
температура по западным районам 
0— 5. по остальным —‘ '5 — 10 гра
дусов мороза.

Редактор В. А.. КУЗЬМ ИЧЕВ.
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